

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALS 8,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

El problema de la Hacienda

Una Hacienda que año tras año, en larga y prolongada serie, cierra su ejercicio con déficit considerable, no está, ciertamente, en perfecta ni muy sana situación. Todos convenimos en ello, y en que, siendo, como es de toda evidencia, éste el caso de la Hacienda española, debemos preocuparnos del problema consistente en el saneamiento financiero mediante la nivelación del presupuesto.

Teóricamente, las fórmulas—en que también todos coincidimos—para lograrlo son claras, sencillas, fáciles y universales. Su síntesis: reducir los gastos y aumentar los tributos, seduce por su simplicidad a los espíritus apolíticos y poco versados en asuntos de Estado, y se repite por ellos con la misma buena fe en todos los países del mundo.

En la práctica... [reducir los gastos] problemas de defensa exterior, de compromiso internacional, de expansión o de deterioro obligado, que los hombres de Estado los estiman como primordiales, y, por ende, de atención inexcusable en los gastos que demandan y en los sacrificios que exijan. Sólo cabe aquí pedir a los Gobiernos que limiten sus concepciones sobre esos problemas a las conveniencias puramente nacionales, y sus actividades costosas a lo estrictamente necesario a su eficiencia y aportable para el país. Tal se presenta a España el problema de Marruecos, causa principal del desequilibrio de nuestra Hacienda.

Otros gastos susceptibles de comprensión, ¿cuáles podrían ser? El servicio de la deuda pública, que implica el renglón más cuantioso del presupuesto (850 millones)? No. Porque ni el interés asignado a ella (5 por 100 como máximo) ni la cotización corriente de sus títulos exceden de los tipos normales, como sería preciso para efectuar una conversión ventajosa. Además, no hay que olvidar que la deuda consolidada (unos 12.000 millones) está gravada con el impuesto del 20 por 100 sobre los cupones.

¿Los sueldos? Tampoco. La carestía de la vida, no corregida pero sí aumentada, no permite pensar en rebajar sueldos que no tienen nada de excesivos, y que, sin embargo, ya están también sujetos al correspondiente descuento o impuesto.

En ciertas ramas, no en todas, de la Administración pública se puede, sin duda, hacer economías con la supresión del personal sobrante, con la unificación de servicios y con la simplificación de tareas, así como también es factible disminuir gastos en el orden de esa infinidad de comisiones, subvenciones, subsidios y prestaciones que los Gobiernos liberalmente conceden, sin previa y suficiente justificación de su utilidad general o de interés público, por tratarse de sumas parciales, al parecer insignificantes, pero que en realidad, al totalizarse en el ejercicio periódico, importan una cuantía no despreciable para un presupuesto desequilibrado. Mas, aun en este terreno de las posibilidades prácticas, ¡qué de obstáculos no se interponen, qué de resistencias no hay por vencer! En un régimen parlamentario es punto menos que imposible este allanamiento. Ya no hay político de buena fe, por parlamentarista que sea, que no haga suya la rotunda afirmación que acabamos de estampar, y que no es más que reproducción de lo que circula como verdad inconcusa en la Prensa extranjera mejor reputada. Y aun en un régimen de preeminencia, o de único poder, del ejecutivo, no es cómoda ni amena esa tarea de poda y de extirpación de los elementos que están viviendo del jugo desprendido del Tesoro público.

No nos forjemos, pues, ilusiones sobre la sección de gastos del presupuesto nacional. Respecto de la otra sección—la de ingresos—, cabe abrigar mejores esperanzas. Pero a condición de que—como ha indicado acertadamente el señor Miñana en reciente artículo—se pongan inmediatamente manos a la obra en la explotación de las inmensas riquezas naturales que todavía contiene el suelo español en el estadio primitivo, por no haberse aplicado a ellas los medios de su habilitación. «Esta explotación—concluye el señor Miñana—aumentaría automáticamente el rendimiento de los actuales impuestos, y ella es la única solución que vislumbramos en el horizonte.»

Claro que también sería conveniente retocar nuestro sistema tributario para dar mayor elasticidad de ingresos a ciertos impuestos, y facilitar con reformas técnicas administrativas la exactitud y recaudación contributivas en los diferentes ramos fiscales; pero la consideración principal para alimentar la confianza en el enderezamiento y prosperidad de nuestra Hacienda está en que España cuenta con tan enormes riquezas por utilizar, que sin exageración se puede prever para un futuro no lejano una densidad de población que en total para el territorio patrio alcance a 30 o 40 millones de habitantes, con lo cual la carga de la deuda pública y el peso de los impuestos que hoy asustan perderían su gravedad actual.

Tardará más o menos esta realización: ello dependerá de la inteligencia, de la actividad, de la dirección que ejerciten nuestros Gobiernos. Pero, aunque se retrarde por culpa de éstos, el suceso se logrará.

Los países de Europa más adelantados se hallan ya en su período estático respecto a su producción y a la densidad de su población continental. No pueden ya subir: se pueden dar por contentos con bajar. España se halla en el período de crecimiento, y sólo necesita de una dinamización eficiente, que, positivamente, ya está funcionando en los campos diversos de actividad nacional y que se acelera con el buen manejo de los resortes del Poder público.

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

Felicitación de Marx a Hindenburg

El mariscal comunicó ayer oficialmente que aceptaba el cargo

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 30.—La Comisión electoral del Reichstag ha recibido hoy una carta del mariscal Hindenburg comunicando oficialmente que aceptaba la presidencia del Imperio.

Las operaciones de recuento de votos serán más largas de lo que se había pensado, por lo que la toma de posesión del nuevo presidente no podrá efectuarse antes del 11 o el 12 de mayo.

El candidato derrotado en las elecciones, ex canciller Marx, ha enviado al mariscal Hindenburg una carta de felicitación, expresando el mismo tiempo la esperanza de que el pueblo alemán, agrupado en torno al nuevo presidente, permanezca en paz tanto en el interior como en el exterior.

«Corresponde al espíritu democrático, termina, que, respetando cada uno el ideal de los demás, se reconozca ahora la decisión constitucional de la mayoría del pueblo alemán que eligió a V. E.—J. O.

SOCIALISTAS Y COMUNISTAS BERLIN, 30.—El presidente del Reichstag, Loebe, ha marchado a Hannover, donde visitará al mariscal Hindenburg y se pondrá de acuerdo con él acerca del programa de la ceremonia de prestación de juramento.

El grupo socialista del Reichstag ha presentado una moción en la cual pregunta al Gobierno si en razón a las circunstancias actuales se cree en condiciones de mantener la política seguida hasta ahora en el exterior.

El grupo comunista ha presentado otra moción, preguntando al Gobierno si estaba dispuesto a tomar posición en el Reichstag acerca de la situación política creada por la elección del mariscal Hindenburg.

AUMENTO DE LAS TARIFAS FERROVIARIAS BERLIN, 30.—Para cubrir el déficit de 80 millones de marcos oro que se calcula se producirá este año, la Compañía de ferrocarriles alemanes ha acordado aumentar en un 10 por 100 el precio de las tarifas de viajeros a partir de mañana, 1 de mayo.

LA SITUACION FINANCIERA BERLIN, 30.—Sesión del Reichstag. Empieza la discusión de los proyectos fiscales y de valorización presentada por el Gobierno.

El ministro de Hacienda hace una exposición de la situación financiera del Reich, y manifiesta que, por mucho que quiera, no puede compartir el optimismo general observado en el país y en el extranjero. En 1924—añade—hubo un excedente de ingresos de 1922 millones de marcos; pero ese excedente se absorbió por completo las obligaciones que incumben al Reich. El proyecto de presupuesto de 1925 calcula los gastos en 4.900 millones de marcos y los ingresos en 4.632 millones. Ello representa un importante déficit, que quedará parcialmente enjugado mediante el previsto aumento en el impuesto que grava a los tabacos y la cerveza.

A partir del año 1926 irá en aumento el déficit, por pesar sobre el Reich mayores obligaciones aún. Así, pues, cabe preguntarse si será posible en dicho año encontrar los recursos necesarios para cubrir el déficit, recurriendo a un empréstito a largo plazo.

Los haberes del Clero

El doctor Gandásegui continuará sus gestiones con el Gobierno

VALLADOLID, 29.—Ha marchado a Madrid el Arzobispo, doctor Gandásegui, que como presidente de la Junta designada por los metropolitanos, continuará acerca del Gobierno las gestiones encaminadas a conseguir el aumento de las asignaciones del Clero.

TRIUNFA LA AVIACION

En Inglaterra representa ya más que la Escuadra

LONDRES, 30.—Según la revista Aviation, la Royal Air Force ha arrebatado a la Marina inglesa su puesto tradicional en la primera línea de defensa. Se acerca el tiempo en que el avión sea el factor más importante en las operaciones marítimas, por lo menos en los mares pequeños. Se considerará en adelante que la Air Force debe suministrar la primera línea de defensa de Inglaterra. En cuanto a la flota, servirá para proteger a los miembros del Imperio británico.

Un contrabando de opio de 300.000 pesetas

SYDNEY, 30.—Los aduaneros australianos, practicando un registro en el vapor «Araura», procedente de Yokohama, encontraron 1.000 latas de opio, valoradas en 10.000 libras esterlinas (52.000 pesetas al cambio de ayer).

Broquevilas empieza sus gestiones

BRUSELAS, 30.—El conde de Broquevilas ha empezado esta mañana sus consultas políticas para la solución de la crisis.

CONSIDERABLE SUBIDA DE LA PESETA

En la sesión de Bolsa de ayer la peseta ha conseguido una considerable ventaja. Los francos se hacen a 35,80 con pérdida de 80 céntimos; las libras, a 33,22, en baja de 42 céntimos y los dólares a 6,855, con desventaja de siete céntimos y medio.

Hoy no habrá en París paro general

Se han prohibido los mítines en el interior de la ciudad

El Gobierno belga no permite la entrada de Cachin

PARIS, 30.—El Primero de Mayo de este año se anuncia muy diferente a los anteriores. A pesar de las excitaciones al paro de la Confederación General del Trabajo y de los Sindicatos, únicamente los obreros de la construcción y los metalúrgicos, con los chófers de taxímetros, dejarán de trabajar mañana.

Sin embargo, el Metropolitano y los transportes en común (tranvías, autobuses) funcionarán como de costumbre. Habrá seguramente mucha animación en los barrios obreros de París y en las comunas suburbanas, donde por la mañana se verificará el punto de «carnets», por Comités sindicales permanentes.

Se teme que, por parte de los comunistas se provoque algún desorden. El ministro del Interior ha expuesto esta mañana en el Consejo de ministros las medidas que se han tomado para garantizar el orden.

No se autorizan mítines en el interior de París.

En los arrabales se verificarán cuatro reuniones.

LA FIESTA EN BELGICA BRUSELAS, 30.—Los comunistas belgas que organizan mítines en diversas regiones del país con motivo del primero de Mayo, habían invitado al diputado francés M. Cachin a que participara en una de estas reuniones.

El ministro belga de Justicia ha decidido prohibir la entrada en el territorio belga a dicho orador.

PRECAUCIONES EN ITALIA ROMA, 30.—El Giornale d'Italia dice que la Policía ha realizado numerosos registros en diferentes ciudades de Italia, recogiendo manifiestos de propaganda para la celebración del Primero de Mayo.

La Epoca anuncia que la milicia fascista se halla movilizada desde anoche en toda Italia, y que los registros y detenciones efectuados ayer por la Policía reservan muchas sorpresas.

LO DEL DIA

Cobardías No es solamente el Directorio militar quien prohíbe la manifestación del primero de mayo. ¿Qué dirán nuestros izquierdistas, sempiternos admiradores de la libre república francesa? Es el Gobierno de la nación vecina quien también prohíbe en ese día toda suerte de manifestaciones públicas; y para prevenir cualquier intento en contra acuartela tropas, dispone que buen número de camiones automóviles están prestos a movilizar a los agentes de Policía, y adopta, en fin, otras prevenciones para mantener el orden y evitar alarmas.

Este ejemplo acredita la prudencia con que nuestro Gobierno ha prohibido la manifestación proyectada para hoy. Y es que la mal llamada fiesta del trabajo, si nunca fue tal, en los años últimos celebróse a las claras como acto de propaganda revolucionaria, de partido; y la pretendida exaltación del trabajo honrado y progresivo degeneraba en el grito subversivo y el público desorden, con la adición de no pocos daños inferidos a particulares y a la sociedad por la paralización de servicios y trabajos.

Pero han de ser poco eficaces tales prohibiciones de los Gobiernos si las clases mercantiles e industriales no dan muestras de mejor espíritu viril y cívico. Hoy en Madrid el paro será muy extenso; y es muy extenso porque los patronos y no pocos obreros se resignan a acatar la orden, la imposición de un grupo harlo menor en número. Lo diremos sin eufemismos: el caso es de cobardía social.

Empresa que, en conciencia, crea que debe reconocer como de fiesta el día de hoy y abonar los jornales a sus obreros no tendrá nuestra censura. Nos hará sonreír su candor si cree que la fiesta socialista es, no más, fiesta del trabajo. Mas aquellas, y son casi todas, al tanto de lo que es y significa el primero de mayo, convencidas, por ende, de que la justicia no les impone el reconocimiento de este día de huelga y de que los actos aludidos son contrarios a sus ideas, sus sentimientos y sus intereses, esas, allanándose al paro, perjudican cobardemente sus derechos, y lo que es peor, faltan a sus deberes cívicos.

Ni ahora ni nunca predicamos la majeza ni nos gustan actitudes de desafío en la vida social. Pero la dignidad personal y ciudadana hay que mantenerla. Es indecoroso y es torpe contestar con la cobardía de los más a la audacia de una minoría. Y el paro de hoy no es, ni más ni menos, que eso.

Cierto que el proceder digno que programamos acarrea en ocasiones molestias, sinsabores y aun perjuicios materiales. Pero en la vida de los hombres y de los pueblos hay valores más altos que los de las cosas que se pesan, se miden y se cuentan. Y, en último término, más que la resistencia a la tiranía societaria, perjudican a Empresas y patronos las concesiones otorgadas por el miedo, que no por espíritu de justicia y leal reconocimiento del derecho ajeno. Hoy circularán metros, tranvías y autobuses; saldrán a la calle los periódicos—Dios y algunos hombres saben por qué y por quién no sufre la Prensa madrileña vergonzosa esclavitud—y no pasará nada.

Por eso, no al Gobierno, sino a algunos elementos sociales, que, con mucho, pasan los límites de la prudencia, dirigimos estas líneas, con la advertencia de que quien muestra miedo, aun teniendo

Adhesión importante al centenario de Felipe II

La Diputación de Valladolid acuerda un Congreso nacional

Certámenes literario y popular y Exposición

VALLADOLID, 29.—El señor Villanueva ha presentado una moción a la Comisión permanente de la Diputación provincial proponiendo que se celebre con toda solemnidad el cuarto centenario del nacimiento de Felipe II, que se conmemorará el año 1927, dando al homenaje carácter nacional e invitando, al efecto, a su majestad el Rey y a cuantos elementos y personalidades quieran cooperar a él.

Habiendo de tener el homenaje, como fin principal, la rehabilitación, así en España como en el extranjero, de la memoria del grande y católico Rey, propone el señor Villanueva la celebración de los actos siguientes: un Congreso dedicado a estudiar la figura de Felipe II en todos sus aspectos; una Exposición de objetos que pertenecieron al monarca, para la que se recabará el concurso de su majestad el Rey y de otras entidades y personas; un certamen literario, con premios a la mejor colección de documentos inéditos, a la mejor monografía y a la mejor semblanza, y, por último, un certamen popular cuyos temas pudieran ser los principales aspectos del reinado de Felipe II.

En los actos solemnes del Congreso podrían tomar parte figuras eminentes por su elocuencia o su ciencia política o histórica que presentaran las principales facetas del carácter del gran Rey.

Propone la moción que se nombre presidente honorario de la Comisión organizadora del homenaje, a su majestad el Rey, y, finalmente, apunta, como proyecto magno, en que pudiera pensarse, la creación, por suscripción popular, de una estatua de Felipe II frente al palacio de la Diputación, en la plaza de San Pablo, que se llamaría en su sucesivo plaza de Felipe II. El día de la inauguración del monumento podría celebrarse una gran parada cívico-militar, con asistencia de todas las Diputaciones provinciales de España.

La moción fue aprobada en todas sus partes, sin perjuicio de las iniciativas que tenga el Gobierno.

Aumento de riqueza

No habrá pasado inadvertida por los lectores de EL DEBATE la importancia excepcional del proyecto de canalización del Guadalquivir, desde Córdoba a Sevilla, cuya cohesión acaba de ser firmada, y de la que ayer insertamos amplia información. Construir una vía navegable de 180 kilómetros, crear una fuerza superior a 75.000 caballos, regularizar el curso de uno de nuestros principales ríos con un pantano de 400 millones de metros cúbicos de cubida y asegurar el riego de una extensa y riquísima comarca, obras son, ciertamente, cuya trascendencia no precisa ser encarecida. No hemos, pues, de regatear nuestro aplauso al Gobierno por el impulso a la riqueza nacional que la concesión supone.

Esperamos que este hecho constituya la iniciación de todo un programa de obras públicas, que aporte la única solución efectiva, en definitiva, al problema de la Hacienda nacional.

Cada día es mayor el agobio que sufre el presupuesto. Como hace notar hoy en el artículo de fondo nuestro colaborador señor Olasoaga, coincidiendo con la opinión sustentada por el señor Miñana en estas columnas, es muy difícil reducir los gastos, y casi imposible reforzar los ingresos. La nivelación vendrá cuando, alumbradas nuevas fuentes de riqueza, aumente en proporción adecuada la tributación, sin necesidad de ahogar la riqueza existente bajo el peso de impuestos ya agobiadores.

La riqueza de España está aún por explotar. A la vista tenemos una interesantísima conferencia, leída en Bonn el pasado febrero por el catedrático español señor Bernis, en la que, como consecuencia de un documentado estudio, inspirado en elevados móviles patrióticos, se asegura un brillante porvenir a nuestra economía, cada día mejor organizada y más pujante.

Es preciso impulsar la vida nacional en todos los órdenes y en éste con particular intensidad. Pensando en ello, el Gobierno debe ante todo preocuparse de buscar titulares capacitados para las cartillas de Hacienda y de Fomento. De estos dos departamentos depende en máxima parte el porvenir de la nación.

El castillo de Chambord

La Audiencia de Blois ha sentenciado reconociendo los derechos del príncipe Elías

BLOIS, 30.—La Sala de lo Civil de esta Audiencia, ha dictado esta tarde su sentencia en la causa incoada por el príncipe don Sixto de Borbón Parma, contra su hermano, el príncipe Elías, con motivo de la posesión y propiedad del histórico castillo de Chambord.

La Sala admite algunas observaciones de las formuladas, así en la demanda como en la defensa; declara que el embargo y administración judicial del castillo se ha hecho debida y legalmente; declara nulo el repartimiento que en 15 de abril de 1910 hiciera el Gran Mariscalato de la Corte de Austria, atribuyendo el castillo de Chambord en su totalidad al príncipe Elías; declara que el castillo habrá de permanecer indiviso, pero que no hay lugar a declarar al príncipe Elías fallido en sus derechos; por último, declara que es incompetente para estatuir en el fondo de la demanda, y que no hay lugar a ordenar la venta del castillo en pública subasta.

17 millones para mejorar las redes telegráficas

Hilos directos con todas las capitales de provincia

Distribución en un minuto de los mensajes en el interior de Madrid

Un plazo máximo de cinco años para realizar las mejoras

Con referencia al decreto publicado ayer en la Gaceta, aprobando el plan general de conjunto de mejora de las redes telegráficas, adquisición de aparatos, instalación de redes neumáticas y reparación del cable de Canarias, nos manifestamos ayer el director general de Comunicaciones, señor Tafur, los precedentes que abonan la oportunidad de la disposición y los puntos principales a que éste se refiere.

La organización proyectada, que se realizará en un plazo máximo de cinco años, no perderá la característica radial de la presente, pero se evitarán las escalas forzadas de Madrid, completando los grandes circuitos transversales, de modo que pueda asegurarse la red Sevilla-Córdoba-Barcelona-Valencia-Sevilla. Se unirán además las secciones entre sí y las estaciones pertenecientes a distintas secciones, y se disminuirá el número de estaciones unidas por un solo hilo.

Otra deficiencia de las actuales líneas es la su debilidad, pues, construidas para soportar cuatro o seis conductores, se las recargó posteriormente por exigencias del incremento del servicio. Estos y otros defectos se remediarán estableciendo nuevos circuitos y líneas radiales, asegurando por este procedimiento la comunicación por hilo directo entre todas las capitales de provincia y Madrid.

El paso de las cordilleras, expuesto siempre a averías en épocas de temporal, sobre todo en Guadarrama y Pajares, se salvará sustituyendo los actuales hilos por cables, bien aéreos, bien soterrados.

También se instalarán cables subterráneos en la entrada de las grandes poblaciones, con objeto de evitar la perturbación producida por la proximidad de otras redes aéreas.

La enumeración de estas mejoras supone la necesidad de aumentar aparatos rápidos modernos, Húston, Siemens, Baudot, y completar el de Hughes. Atención parcial, si bien no menos urgente de la reorganización telegráfica es la recomposición de uno de los dos cables con Canarias, en la actualidad inservible, que permitirá, aun en el caso de temporal, mantener normalmente el servicio.

El Estado destina, y así consta en la parte dispositiva del decreto, a estas necesidades 17.464.293,37 pesetas, que importan los dos depósitos en metálico, constituidos en la Caja general de Depósitos por la Compañía Telefónica Nacional. Como la facultad otorgada a ésta para transmitir telefonemas caduca dentro de diez años, es necesario también que el telégrafo nacional se capacite para atender al exceso de servicio que acarrearía aquella caducidad.

Una innovación sobremanera ventajosa será la que determina la implantación en España de la red neumática, que por ahora afectará únicamente a Madrid. Consistirá en el reparto de telegramas o mensajes del interior mediante unos tubos que enlazarán la estación central, Palacio de Comunicaciones, y otros terminales situados en las afueras de la ciudad, y éstos, a su vez, transversalmente, a través de conductos subterráneos ya existentes, tales como los del Metro, gas, alcantarillado, etc. La mensajería, colocada en un estuche, pasará en un minuto, a lo largo de los tubos neumáticos, mediante la acción del aire comprimido, de un extremo a otro de Madrid. En el anteproyecto, además de las estaciones intermedias, figuran las siguientes terminales: Ventas, Cuatro Caminos, Delicias, Escuela de Veterinaria, ronda de Segovia, estación del Norte, General Oraá, ronda del Conde-Duque, Quededo y Cardenal Sancho.

Esta última reforma tardará algo más en acometerse que las indicadas anteriormente, porque la adquisición del material se sacará a concurso. De cualquier modo, no se esperará para inaugurar el servicio a que la red esté terminada, sino que se implantará por sectores.

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'La hoguera', 'Las educadoras del porvenir', 'Fianzas y pastales', etc.

PROVINCIALS

Desaparece de Barcelona un abogado.—Consejo de guerra contra dos sindicalistas en Zaragoza.—Gestiones por el ferrocarril Teruel a Lérida por Caspe.—Conflicto con los matorrales en Valencia (página 2).

EXTRANJERO

En el interior de París no se autorizarán hoy ni los mítines; el paro no será general.—Se desmiente el complot contra Chamberlain.—En Francia serán expulsados todos los extranjeros que intervengan en política (página 1).—Se ha aplazado la Conferencia francoinglesa (página 2).

EL TIEMPO

(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Pronósticos para el día de hoy: Cantabria y Galicia, tendencia a empeorar; centro de España, buen tiempo, poco estable; resto de España, buen tiempo. Temperatura máxima en Madrid, 23,4 grados, y mínima, 8,8. En provincias la máxima fué de 29 grados en Murcia, y la mínima, 5 en Cuenca.

Hindenburg elegido

Colonia, 27 de abril de 1925.

Con una pequeña mayoría Hindenburg ha sido elegido ayer presidente de la joven república alemana. No quiero extenderme en comentarios acerca de esta elección, porque los lectores de EL DEBATE ya disponen de los datos precisos para poder darse cuenta del alcance político de un acontecimiento de tanta importancia. Me atengo únicamente a los hechos mismos y a la psicología íntima de lo que ha pasado el 26 de abril. La posición de los partidos llamados republicanos era muy difícil en relación a la candidatura de Hindenburg, dada la popularidad del famoso caudillo de la guerra mundial. La Prensa de oposición le trataba con notable respeto, y en la polémica que sostenían contra los partidos nacionalistas se contentaban con impugnar los principios políticos y apartaban de sus comentarios la persona del candidato. Como ya he dicho en un artículo anterior, los numerosos elementos que se mueven a impulso de sentimientos personales estaban de antemano ganados en favor de Hindenburg. Principalmente las mujeres veían en la persona del general la representación de la antigua Alemania y de sus glorias.

Durante los últimos días la agitación electoral ha sido extraordinaria. En ninguna de las numerosas elecciones pasadas se ha notado excitación parecida; en ninguna se manifestaron las pasiones con tanta viveza. Los partidos nacionalistas no desperdiciaban ningún medio para sacar victorioso a su candidato. Resultaba a veces muy cómico ver cómo éstos se encontraban al mismo tiempo en las actitudes más contradictorias, en especial, en lo que se refiere al catolicismo. Se esforzaban los protestantes en lo posible en presentar al buen general como símbolo del protestantismo y de la lucha con Roma y con lo que llamaban el jesuitismo, y en hacer revivir los viejos odios luteranos contra la Iglesia católica. Y al mismo tiempo, hasta en el mismo periódico, afirmaban con la inocencia más candorosa que Hindenburg era el candidato del Papa y de todos los Obispos. Se ejercitaban en la lógica peregrina de demostrar que la Religión católica exigía por el bien de la Iglesia la elección del mariscal. En estos tiempos de agitación turbulenta las proposiciones contradictorias no se refutan por sí mismas, sino se supone que tendrán su eficacia sobre los pobres electores, persuadiendo al mismo tiempo a los protestantes que el candidato debía triunfar por representar la causa del protestantismo, y a los católicos que eso mismo reclama el bien de la Iglesia.

¿Qué confusión tremenda no reinará, finalmente, en la cabeza de toda esa pobre gente? Y esto se llama una elección democrática.

Las pasiones, que han sido excitadas por esta elección, no se apaciguarán en mucho tiempo. Otra vez Alemania ha sido dividida en dos campos, y entre los dos existe un abismo profundo de antipatías más que de opiniones. Cuando corrí ayer las calles de nuestras tan pacíficas ciudades renanas, las de Bonn y las de Colonia, pude de pronto cerciorarme que esta vez la elección era algo muy serio. Se distribuían por las calles las hojas de propaganda de los nacionalistas con una profusión nunca vista. En las paredes de todas las casas se hallaba una hoja con el retrato de Hindenburg, y debajo un letrero que decía: «El salvador». Se movilizaba a todos los elementos protestantes para impedir la elección de Marx. Otra hoja pedía los votos de los católicos en favor de Hindenburg, alegando que el partido centrista era un partido hostil a la Religión católica. Se notaba en las conversaciones de la calle el entusiasmo y la excitación del momento, y las conversaciones dejaban entrever la suma gravedad y el alcance de este acto político.

El primer resultado de la elección es un mayor apartamiento entre sí de los dos campos que se disputan el Poder político en Alemania. A pesar de la pequeña mayoría con que ha sido elegido el general, los nacionalistas se han entregado a un júbilo entusiasta, provocando con esto, naturalmente, los resentimientos de la parte de oposición. Los periódicos centristas exhortan a la moderación, pero los socialistas están excitadísimos. Y como los nacionalistas, unidos con los populares, no dispongan de una mayoría ni en el Reichstag ni en la Dieta prusiana, los combates que se desarrollarán en los dos campos tendrán una tensión muy peligrosa. No es «la salvación» lo que ha comenzado el 26 de abril. Otros medios son los que se necesitan para salvar el país.

Un temporal causa 3 muertos y 70 heridos en Tejas

Doctor FROBERGER

Doctor FROBERGER

Maniobras de la Escuadra japonesa el día 22

LONDRES, 30.—Comunican de Tokio que en la demostración naval japonesa que se verificará en aguas del Pacífico el día 22 del próximo mes de mayo tomarán parte todas las fuerzas aéreas y terrestres del Imperio, y que asistirá a ella el Príncipe regente del Japón.

El Tratado hispanoaustríaco

VIENA, 30.—La Comisión de Asuntos Económicos del Consejo Nacional ha aprobado el Tratado de comercio austroespañol.

Una ley sobre uso de armas en Francia

Todos los extranjeros que intervengan en la política francesa serán expulsados

PARIS, 30.—Interrogado por un redactor del "Matin", el ministro del Interior ha declarado que el Gobierno está unánimemente dispuesto a hacer respetar el orden público por parte de todos, sin distinción de partidos y a castigar con toda la severidad necesaria a los autores del atentado comunista registrado hace días.

BANCONES CONTRA EL SECRETARIO DE LA EMBAJADA RUSA

PARIS, 30.—Ocupándose del asunto Volina, los diarios concretan que el primer secretario de la Embajada de los soviets en París participó efectivamente en una reunión celebrada por un grupo de chinos, con motivo de la muerte del doctor Sun Yat Sen.

INGLATERRA VIGILA

LONDRES, 30.—El ministro del Interior, haciendo alusión a las relaciones con Rusia, ha declarado que Inglaterra vigilará a los comisarios rusos en tanto que en Rusia exista un Gobierno cuyo objeto principal sea la destrucción de los Gobiernos constitucionales de los demás países.

NO HUBO COMLOT

LONDRES, 30.—El "Morning Post" dice haber de fuente oficial que todos los rumores que han circulado estos días con relación a un supuesto complot contra el señor Chamberlain carecen totalmente de fundamento.

JEFE AGRARIO MUERTO EN BULGARIA

SOFIA, 30.—El líder agrario Granicharski, partidario del frente único, y complicado en el atentado de la Catedral, fue descubierto anoche en las inmediaciones de la capital.

UNA NOTICIA FALSA

SOFIA, 30.—La noticia puesta en circulación en el extranjero según la cual el Rey es prisionero de la Junta militar, es completamente falsa.

Telegramas breves

AVILA, 30.—La Policía ha detenido a unas mujeres que se dedicaban a cometer hurtos en los comercios y al mismo tiempo expedían moneda falsa.

TOLEDO, 30.—A mediodía llegaron los infantes don Juan y don Gonzalo, en automóvil. Visitaron San Juan de los Reyes, almorzando luego en el hotel Castilla, donde fueron cumplimentados por las autoridades.

VIGO, 30.—En el correo llegó hoy a esta ciudad el nuevo general gobernador de la plaza y provincia de Pontevedra, don Alfredo Coronel, que inmediatamente tomó posesión del mando.

ZARAGOZA, 30.—Ha llegado el misionero padre Aluria, del Corazón de María, procedente de Fernando Póo.

ZARAGOZA, 30.—Ha sido declarado monumento nacional el Poblado Ibérico, sito en el término de Afales, donde se están realizando excavaciones por cuenta del Estado, con excelente resultado para la Historia y la Arqueología.

Desaparece de Barcelona un abogado

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado una denuncia cuando cuenta de la desaparición del abogado y procurador de los Tribunales don Juan Cirera Solís, que el lunes último salió de su domicilio a las cinco de la tarde, y hasta ahora no se ha vuelto a saber nada de él.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

BARCELONA, 30.—Hoy ha sido presentada en el Juzgado para presentar la denuncia recordada, aunque se creían que se guardaba relación con el hecho, que hace siete meses el procurador desaparecido interpuso en el desahucio de unas barracas de la calle de Entenza, y que algunos de los desahuciados profirieron amenazas contra el abogado.

Banquete a Primo de Rivera en Sevilla

El presidente ofrece que la línea aérea a Buenos Aires será un hecho

SEVILLA, 30.—La Unión Comercial obsequió anoche con un banquete al general Primo de Rivera. Se celebró en el amplio local, adornado con exquisito gusto, de los almacenes que en la calle de San Jacinto tienen los señores Fernández Palacios. El número de comensales fué de 1.100.

El marqués de Estella, que al entrar en el comedor fué acogido con aplausos y vivas, ocupó la mesa presidencial, sentando a sus lados a don Pedro Fernández Palacios y al embajador de España en París, señor Quiñones de León. En la Presidencia se acomodaron también las autoridades, los presidentes de las Cámaras de Comercio, Agrícola, de la Propiedad, Junta de Obras del puerto, Junta de riegos del Guadalquivir y representantes de otras entidades.

Ofreció el banquete, en nombre de la Unión Comercial, su presidente, don Pedro Fernández Palacios, que, tras ensalzar la labor del Directorio y el patriotismo del general Primo de Rivera al que son deudores todos los ciudadanos, porque España habría desaparecido como nación de no surgir el salvador movimiento de 13 de septiembre, expuso someramente las peticiones de las clases productoras y trabajadoras que integran la Unión Comercial. Estas peticiones pueden enunciarse así: que el Directorio termine serenamente la obra que se le impuso, sin apremios de tiempo, y que se acometan urgentemente obras públicas en beneficio de los intereses generales de la nación y para remediar la actual crisis de trabajo; construcción del proyectado ferrocarril Madrid-Sevilla por Puertollano; canalización del Guadalquivir hasta Córdoba; concesión a Sevilla de aeropuerto terminal de Europa; resolución del problema de la vivienda; que se acometan las obras de defensa de Triana contra las inundaciones del Guadalquivir; inmediata construcción de la nueva cárcel y de un edificio para Correos y Telégrafos, en armonía con la importancia de Sevilla; promulgación de una ley que dé máximas garantías contra los abusos urbanos que supone la elevación de alquileres; justicia y equidad en la tributación, y que se den facilidades a las clases productoras, industriales y mercantiles para su desenvolvimiento. Terminó ofreciendo al Gobierno la cooperación de la Unión Comercial.

DISCURSO DE PRIMO DE RIVERA

Cuando se levantó el general Primo de Rivera para hablar estalló una ovación clamorosa. Afirmó que testimonios de afecto y adhesión como el que se le ofrecía le obligan más y más a responder al crédito de confianza que se ha otorgado al Gobierno del Directorio, cuya labor, en diez y nueve meses, no ha defraudado las esperanzas que hizo concebir. Se felicitó de que, cordialmente unidos, asistieran al acto representaciones del capital y del trabajo, y ensalzó las virtudes del obrero español, que puede competir ventajosamente con los mejores del mundo. Expresó también la complacencia que le producía la presencia de nuestro embajador en París, que al traspasar la frontera podrá llevar al país vecino impresiones justas de lo que ocurre en el nuestro, con lo que el extranjero podrá convencerse de que se han acabado en España los viejos aniquilos, porque los españoles hemos sabido desentendernos de la ideología individual para pensar todos al unísono ante el altar de la Patria.

Habiendo de la obra del Directorio, dijo que el Gobierno no mira, para aceptar las colaboraciones que se le brindan, que éstas procedan de la derecha o de la izquierda, pues le basta con saber que los colaboradores piensan en español y en ciudadano. Aludió después a las peticiones que se le habían hecho, declarando, por lo que a la formulada sobre justicia tributaria se refiere, que la actual es, más que mala, pésima e inícuca, pero que él no es el padre de la criatura. Añadió que

Un monumento al marqués de Comillas en Barcelona

Se levantará en una plaza construida cerca del Palacio de Pedralbes

BARCELONA, 30.—A raíz del fallecimiento del marqués de Comillas algunos valiosos elementos de esta ciudad lanzaron la idea de perpetuar la memoria del ilustre prócer, consiguiendo muy pronto que la Exposición de Industrias Eléctricas adoptase el acuerdo de dar el nombre del finado a una de las avenidas de dicha Exposición en Montjuich.

Posteriormente se ha pensado en erigir un monumento, y a tal fin, ya se ha constituido una Comisión, que se encargará de llevar a la práctica el proyecto. Según parece, prestarán apoyo al mismo las Corporaciones provincial y municipal y muchas entidades de Barcelona.

Este monumento se levantará en una plaza que se proyecta construir en los alrededores del Palacio Real de Pedralbes, la cual llevará asimismo el nombre del marqués.

Un paseo de Cádiz

CADIZ, 30.—El Ayuntamiento ha acordado dar el nombre del marqués de Comillas a la Alameda de Apodaca, uno de los sitios más bellos de Cádiz, y en el cual se halla enclavado el monumento al ilustre prócer.

Al acto de descubrir la lápida que roble dicho paseo se le dará la mayor solemnidad.

El trabajo infantil en los Estados Unidos

Se quiere unificar la legislación

WASHINGTON, 30.—Se ha sometido actualmente a los Estados americanos una enmienda a la Constitución de los Estados Unidos, que permite a cada Estado federal limitar la duración del trabajo de los niños en las fábricas.

La situación actual en Norteamérica, en materia de trabajo infantil, es la siguiente: 37 Estados autorizan el trabajo a jornal de niños, aun de los que no han recibido instrucción escolar normal; en 18 Estados no existen prescripciones respecto a la aptitud física para el trabajo; en 14 se permite que trabajen nueve y once horas diarias niños menores de diez y seis años; en nueve no existen leyes que permitan el trabajo en fábricas y talleres de niños menores de catorce años, y en dos Estados no hay la menor prescripción referente al trabajo de los niños.

El Gobierno federal ha intentado legislar sobre este punto, pero reclamaciones procedentes de Carolina del Norte, donde existe una gran industria textil, han hecho declarar estas leyes inconstitucionales, y, por lo tanto, no valederas. Por esta razón parece ser necesaria una enmienda a la Constitución.

El sistema de tributación vigente es torcido e injusto, como los tiempos en que fué inspirado, y que sólo sería a haber tenido todavía tiempo para dedicarse a reformarlo.

Dijo, sobre las demás peticiones, que las estimaba tan justificadas, que alguna de ellas, la de la canalización del Guadalquivir, había sido firmada ya por el Rey, y otra, la del aeropuerto terminal, había sido objeto de estudio por parte del Gobierno tres o cuatro veces, porque tiene el propósito de realizar el proyecto, si bien ha de contrastar debidamente algunas dificultades de orden técnico que se presentan.

Exaltó luego, en un inspirado canto a Sevilla, sus condiciones naturales, principalmente su clima y su puerto; pero el Gobierno—dijo—ha de atender también a otras provincias en que la Naturaleza ha sido menos prodiga en sus dones.

Dirigiéndose a los comerciantes e industriales, les hizo ver la necesidad de ir a la propaganda colectiva de los productos, no esperando todo del Gobierno, y sin perjuicio de que cada uno haga después su propaganda particular.

Terminó agradeciendo que se le hubiera puesto en comunicación con el pueblo sevillano, dándole nuevos alientos para continuar su obra, en cuya realización sólo mira a la Patria y al Rey.

El marqués de Estella fué largamente ovacionado, y, entre aclamaciones, abandonó el local para dirigirse a la caseta del Círculo de Labradores, donde se celebraba un baile benéfico.

La línea Sevilla-Buenos Aires

SEVILLA, 30.—A las once de la noche se celebró en el Centro Mercantil el ágaso organizado en honor de Primo de Rivera. Esta llegó a dicha hora, siendo recibido por el Directorio del Casino en pleno y las autoridades locales.

El presidente, don César Alba, pronunció un discurso, diciendo que hablaba en nombre de aquella antigua entidad mercantil, que nunca intervino en política, para significar su adhesión al general Primo de Rivera y hacerle presente las necesidades de Sevilla, cuales son las obras de Tablada, reforma de Teléfonos, concesión de la línea aérea, etc.

Le contestó el presidente del Directorio, el que después de agradecer los elogios que se le habían tributado, dijo que la línea aérea Sevilla-Buenos Aires será un hecho, pues sin ella el ideal iberoamericano no pasaría de ser un ideal como tantos otros sin realidad viviente.

Se congratuló del sano espíritu regionalista que ve en todas las comarcas de España, sin olvidar el sentimiento de la patria común, y terminó elogiando a Sevilla, de la que cada día tiene una impresión más grata.

Luego fué obsequiado el marqués de Estella con un "lunch".

La numerosísima concurrencia que llenaba el amplio local del Centro Mercantil hizo objeto al general Primo de Rivera de cariñosas demostraciones de simpatía.

Los Reyes en Sevilla

SEVILLA, 30.—El Rey visitó, la finca que el marqués de Aímentos posee en Bollullos, y después marchó al tiro de pichón, donde almorzó, tomando parte en las tiradas.

La Reina, con los Infantes, pasó por los jardines del Alcázar. Después de almorzar marchó en auto a Jerez, de donde regresará esta noche.

JEREZ, 30.—Desde la Plaza de Toros la Reina y los Infantes, con las demás personas de su séquito, marcharon al palacio del conde de Puerto Hermoso, donde tomaron el té. A las siete y media emprendieron el regreso a Sevilla, siendo objeto de cariñosa despedida.

Los comisionados han visitado al alcalde, al presidente de la Diputación de Barcelona y a los presidentes de las entidades económicas, encareciéndoles la importancia de dicho ferrocarril y solicitando que concurren a la información pública interesando la realización del proyecto. Del resultado de estas visitas se muestran muy satisfechos los representantes turuleses.

Robaron calzado por valor de 50.000 pesetas

BARCELONA, 30.—Esta tarde fueron detenidos y conducidos a la cárcel Antonio Satornelli y Agustín Sanz, encargado y contador, respectivamente, de una fábrica de calzado, propiedad de don Juan Buxet, establecida en la calle del Oro, de la barriada de Gracia.

Los detenidos, según denuncia presentada por su principal, venían estafando a éste desde hace algún tiempo, elevándose el valor de las defraudaciones a unas 50.000 pesetas. Antonio y Agustín estafaban a su principal cortando de las pieles y reservándoseles igual número de pares de calzado que los que entregaban para el propietario del establecimiento. Este calzado lo vendían después por su cuenta y se quedaban con el producto de la venta.

En un registro practicado por la Policía en los respectivos domicilios de los detenidos, se encontraron unos 100 pares de botas, robados al señor Buxet.

La Comisaría regía de la Exposición de Industrias Eléctricas

BARCELONA, 30.—Se asegura que para cubrir la vacante de comisario regía de la Exposición de Industrias Eléctricas, que desempeñó en vida el ilustre marqués de Comillas, será designado el duque de Alba.

Los criadores de ganado porcino

BARCELONA, 29.—Una Comisión de criadores de ganado porcino ha visitado al gobernador civil para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas recientemente en la última asamblea celebrada por dicho gremio.

Angustiosa situación de Abd-el-Krim

Tiene agotadas sus reservas de maíz y trigo

PARIS, 30.—El corresponsal del Temps en Tánger telegrafía que informaciones de origen particular, permiten darse cuenta de la situación angustiosa en que se encuentra el jefe rebelde Abd-el-Krim.

La miseria se hace cada día mayor en el Rif. Según informes de los propios indígenas, el bloqueo riguroso establecido por las tropas españolas y reforzado por el que han establecido las tropas francesas en su frente, deja a los rifenies abandonados a sus propios recursos. Las reservas de trigo y maíz que poseía Abd-el-Krim están agotadas y sus tropas no comen más que pan de avena.

El jefe rifeño, que tiene confiscada toda la avena procedente de las tribus del Rif, amenaza a estas con privarles del único cereal. Parece que los habitantes de las tribus tratan de emigrar a Orán e internarse en la zona francesa.

LA SITUACION EN LA ZONA FRANCESA

RABAT, 30.—La situación en la frontera Norte de Marruecos es la siguiente: Primeramente, Oeste. Las fuerzas francesas, al mando del general Colombat, han avanzado a lo largo del río Uerga, de Este a Oeste, desde Kalaia Adless, hasta la región de los Bled Cahina, realizándose el movimiento en las mejores condiciones.

Segundo. La Aviación, al mando del coronel Arnauld, ha atacado un grupo enemigo, causándole importantes bajas. Ha observado en el Alto Djebel la presencia de una importante harca rifeña que ha arrasado con ella, a algunas fracciones de tribus limitrofes con la zona francesa. Las fuerzas que se hallan en esa región están dispuestas a oponerse a cualquier incursión rifeña.

Tercero. Este. Fuerzas regulares francesas con contingentes de Guelaya, han atacado en la región de Kiffan, y han sido rechazadas con grandes pérdidas por el grupo que manda el coronel Cambey.

Conflicto con los matarifes en Valencia

El alcalde les prohíbe la entrada en el Matadero porque se negaban a sacrificar

VALENCIA, 30.—Hoy ha tenido noticia el alcalde de que los matarifes de ganado de cerda se negaron a última hora de ayer a sacrificar, como protesta contra la actitud de la Junta de Abastos, que ha acordado rebajar el precio de esta clase de carnes.

Noticiosos los matarifes de que el alcalde hallábase dispuesto a tomar energéticas medidas, llegaron hoy al Matadero dispuestos a sacrificar; pero se encontraron con una orden terminante del alcalde prohibiéndoles la entrada. Requirieron luego a un notario, pero tampoco a éste se le permitió el acceso al Matadero.

Según parece, el alcalde está dispuesto a mantener su actitud hasta pasado el verano.

Historia de Cristo

Acaba de aparecer la segunda edición del mayor éxito literario de este año.

La primera edición española, que publicó en agosto "Editorial Voluntad", ha obtenido una maravillosa acogida por parte del público y de la crítica.

El reverendo padre Custodio Vega lo ha dedicado en la magnífica revista Ciudad de Dios un extensísimo y magistral estudio, que termina con estas palabras: «Léanla los que desprecian la Religión y la juzgan propia de almas pequeñas, de espíritus débiles y enfermos, y verán en esta Historia la falsedad de su error; verán cómo es también, lo que ellos desprecian por indigno de su cultura y su talento, propiedad y preocupación de alma próceres, de espíritus cultos, de corazoneros generosos, de poetas excelentes y escritores profundos, cual lo es Papiñi. Léanla, en una palabra, todos, absolutamente todos los que viven alejados de Dios, porque a todos hará bien, y, cual mentor experimentado, sabrá sacralos, o al menos, ayudarles a salir de su error, y conducirlos al trono de la verdad increada: Cristo, Rey eterno de los siglos.»

Con su reconocida autoridad, afirmaba don Manuel Graña en las columnas de EL DEBATE: «Es un libro maravilloso para las almas atormentadas por hambre y sed de justicia, tal como no se había escrito hace muchos años acerca de Jesucristo; y con añadir que lleva la censura de la autoridad eclesiástica, dicho se está que devotos y no devotos encontrarán en sus brillantes páginas asunto de delectación estética y de meditación provechosa.» Y al hacer el resumen literario del año, don Nicolás González Ruiz: «En el campo católico la traducción de algunas grandes obras extranjeras ha rendido positivos servicios a nuestra causa. La publicación de la HISTORIA DE CRISTO, de Papiñi, ha sido acontecimiento de gran importancia literaria e ideológica.»

Sería imposible extractar todas las opiniones que la crítica ha emitido al aparecer la edición española de la HISTORIA DE CRISTO. Los comentarios más apasionados han surgido por todas partes; basta citar las publicaciones que repetidamente le han dedicado artículos y notas para cerciorarse del interés que en los campos más ocultos ha despertado: Ciencia Tomista, Razón y Fe, Ciudad de Dios, Mi Apostolado, Revista Católica Social, Correo Interior Jozefino, El Debate, El Universo, La Epoca, La Verdad, El Sol, Correo de Tortosa, La Región, La Voz del Pueblo, El Liberal, El Noticiero Sevillano, El Diario de Tortosa, El Socialista, El Carbayón, La Ven de Catalunya, Ternes, etcétera.

Dos magníficos tomos, en la Colección de "Editorial Voluntad": 10 pesetas.

Librerías: Alcalá, 28, y Marqués de Urquijo, 32 y 34.—MADRID Bruch, 35.—BARCELONA

Mar, 17.—VALENCIA

Junta general de La Papelera Española

Nuevas quejas por las campañas de «El Sol»

Supresión del apoyo financiero a Calpe

BILBAO, 30.—Con menos concurrencia que el año pasado, se ha celebrado la junta general ordinaria de accionistas de La Papelera Española. Las acciones presentes y representadas en la junta fueron 35.000, contra 41.000 que concurren a la de 1924. Presidió el conde de Aresti, y asistió la casi totalidad de los consejeros.

El presidente lamentó la ausencia del director gerente, señor Urgoiti, aquejado de una fibrosis, y uno de los accionistas se asoció, en nombre de la junta, al sentimiento de la presidencia.

Después de darse lectura del acta de la junta celebrada el pasado mes de noviembre, el señor Lequerica solicitó que se leyera la de la junta ordinaria pasada, con objeto de que los accionistas pudieran recordar las palabras pronunciadas en aquella ocasión por el conde de Aresti sobre las relaciones existentes entre El Sol y La Papelera y conocer los términos de la escritura pública que se otorgó para regular aquéllas relaciones.

La presidencia, que en un principio se mostró conforme a estos deseos del señor Lequerica, quiso evitar después la lectura pedida, lo que motivó un vivo diálogo entre varios accionistas, que quedó cortado por el conde de Aresti, ordenando la lectura del acta. El documento fué leído íntegramente.

El señor Irala pidió que se hiciera constar su protesta por que la lectura no se hubiera concretado a los puntos que al señor Lequerica le interesaba recordar, afirmando que no parecía si no que la presidencia ayudaba con su actitud a la obstrucción iniciada por un accionista.

Otros accionistas protestaron de que en el acta que acababa de leerse no figuraran el contrato entre El Sol y La Papelera y los demás documentos de que el acta debía ser transcripto.

Se dió después cuenta de las cifras que presenta el balance hecho en 31 de diciembre de 1924, y el señor Errandonea y otros varios accionistas dicen que los supuestos beneficios que el balance trata de presentar no pasan de ser juegos de contabilidad.

A estas manifestaciones contestó el conde de Aresti diciendo que, puesto que entre El Sol y La Papelera hay concertado un arreglo, no podía hacer la junta otra cosa que tratar de si el citado periódico cumple o no cumple lo estipulado.

Algunos accionistas recuerdan a la presidencia las palabras que en otra ocasión pronunciara, y que constan en el acta entonces levantada, de que El Sol podía considerarse dueño de todo, y el señor Lequerica afirma que lo que La Papelera quiere es hacer campaña política, mediante un periódico, de sus opiniones, y que el conde de Aresti viene a ser el jefe de una poderosa agrupación de izquierdas. Añadió que los accionistas de La Papelera, antes de realizar un negocio industrial, nutren una lista civil y dan su dinero para hacer campaña política, como dijo el marqués de la Paz.

Las manifestaciones del señor Lequerica son acogidas con generales murmullos de aprobación, contra los que oponen su disconformidad los señores Villaduce y Eguren, que sostienen la improcedencia de tratar de política.

Insistió el señor Lequerica, que recordó la deuda de seis millones que con La Papelera tiene El Sol, poniendo de relieve los lamentables resultados obtenidos por La Papelera en sus campañas, particularmente en la del Arancel; resultados—dice—que pueden repetirse.

El conde de Aresti se lamentó de estos diálogos mantenidos en la junta, que al hacerse públicos se prestan a habillitas y comentarios, con lo que se quebranta evidentemente el crédito de la entidad.

A esto responde el señor Lequerica que son los hechos consumados, los veinte millones dilapidados, los que más perjudican los intereses y el crédito de La Papelera.

Se pasó luego a tratar de la situación de la Empresa Calpe, que debe diez millones de pesetas. Como quiera que La Papelera, que aprobó en la junta de noviembre, la entrega a Calpe de 500.000 pesetas, no está dispuesta a seguir ayudándola, se pensó en una combinación, en la que intervendrían todos los accionistas, con excepción de La Papelera, que tiene en cartera más de 7.000 acciones de Calpe, consistente en una emisión de acciones de carácter preferente, a un tipo de 50 por 100 y con interés del 5 por 100. Estas nuevas acciones tendrían voto en los Consejos de administración de Calpe, si bien La Papelera conservaría la mayoría.

La accidentada junta duró tres horas y media.

Consejo de guerra contra dos sindicalistas

En Lecinena tampoco tienen agua ni trabajo

ZARAGOZA, 30.—En la sala de banderas del regimiento de Infantería de Gerona se ha celebrado la vista de la causa seguida contra los sindicalistas hermanos Luis y Joaquín Riera Planas, acusados de los delitos de inducción a la rebelión militar y auxilios a la desertión.

Presidió el tribunal el coronel don Simón Serena, actuando de vocales los capitanes Rodríguez, Pradas, Pando, Galbacho y Amado. Como ponente asistió el teniente auditor de la región, don José López Pando. El fiscal, señor Clavel, pidió para los procesados la pena de seis años y un día de prisión.

«LA HOGUERA»

Drama de don Enrique Poncela y don Serafín Adame, estrenado en el teatro Infanta Isabel.

Se advierte más de lo que fuera conveniente que los autores se han preparado demasiado para el teatro con un cúmulo de lecturas que no han tenido tiempo aún de sedimentar ni de provocar la natural reacción de ideas propias, y estas lecturas se acusan constantemente en todo el transcurso de la obra e informan por completo el asunto.

Se advierte también que estas lecturas han sido unilaterales; hay una absorción total de todas las ideas, no nuevas ya, contra la individualidad del matrimonio, contra sus fundamentos espirituales, contra el concepto de la falta de la mujer, no contrarrestado por nada que pudiera servir de contrapeso a estas teorías anchas y cómodas; y la impetuosidad juvenil de los autores ha puesto de manifiesto todo lo que en ellas hay de absurdo y de falso al llevarlas, con una lógica que en vano buscamos en autores más experimentados, a la última exageración, que asombraría si no tuviera tanto de falso, de irreal y aun de grotesco.

No hay que decir que abundan todos los tópicos: de no ver en el matrimonio más razón que la del amor despojado de su carácter de sacramento y de contrato; puntar como un sacrificio digno de admiración que un marido deje en libertad a su mujer al convencerse de que no es querido, y otros muchos lugares comunes, revestidos de las consabidas palabras pomposas y líricas.

Pero esto es poco; esto no es más que una parte de la obra; aumenta su inmundicia un caso repulsivo de simulación: el marido comprensivo no lo es más que para la mujer; guarda un odio concentrado y salvaje, y para poder satisfacerlo a mansalva simula la locura; pero juega con fuego, y la locura verdadera llega en el momento en que acaba de saciar su venganza.

Queda la duda de cuándo empieza la verdad, de cuándo deja de ser responsable con lo que se fluctúa demasiado tiempo y muy desagradablemente entre la repulsió que produce el cobarde del fingimiento y la lástima.

El prurito declamatorio y definidor, el afán de la frase trascendente, fuerza el diálogo, lo interrumpe, lo hace artificial, y, lo que es peor, cubre algunos asomos por donde se demuestran las innegables condiciones de los autores.

Porque las reconocemos, porque tienen verdadero talento, nos duele verlos tan mal orientados hacia un convencionalismo manido, y deseáramos verlos encarrados con la vida y con la verdad, libres del empacho de lecturas, de reminiscencias, del afán de asombrar por despreocupados y radicales.

La representación no rebasó límites muy modestos; destacaron en el gris del conjunto Elioas Mariscal y Juan de Dios Muñoz. Los autores fueron llamados a escena en los tres actos.

Jorge DE LA CUEVA

DE MARRUECOS

(COMUNICADO DE ESTA MADRIDADA) Sin novedad en ambas zonas del Protectorado.

Los «Hijos de la Noche»

MELLILA, 30 (a las 21.15).—La avanzada de Afrax cañoneó unos grupos apostados en aquellas inmediaciones. Desde Benítez, Loma Roja, Casa Fortificada y Peña Tabuarda se hizo fuego de fusil sobre otros grupos enemigos.

Las escuadrillas bombardearon el zoco Arbaa Taurit y el Alto Nekor, causando numerosas bajas.

En el campamento de Bien Tieg se ha organizado una sección de 25 legionarios voluntarios, al mando de un sargento, que a diario hace incursiones durante la noche, ahuyentando a los merodeadores. Esta sección, que ha sido designada con el nombre de «Hijos de la noche», está prestando servicios eficacísimos.

Destinados a Africa

Se destina al grupo de Regulares de Ceuta, a los capitanes de Inf

Las educadoras del porvenir

El 21 del mes de febrero hacíamos notar en nuestra crónica «Las monjas y la Universidad» el avance que ha dado en los Estados Unidos la cultura de las religiosas...

Se queja y con razón la ilustre escritora de que hasta ahora la educación se paraba por un foso sin puente al hombre y a la mujer, rompiendo el equilibrio necesario entre el desarrollo intelectual y moral de ambos sexos.

Nuevos e inesperados acontecimientos han puesto fin a la antigua discusión de si las mujeres deben instruirse o no, haciendo de su inteligencia y colaboración en la vida pública una de las ruedas esenciales de la actividad moderna...

Dice la condesa D'Adhemar que «si la prudencia no detuviese su pluma» (recuérdese que escribe en francés) daría cifras precisas, y se vería que el número de monjas «bachilleras, licenciadas y doctoras» aumenta de año en año.

No son menos interesantes, aunque no tan precisos, los datos que nos da la condesa respecto de Inglaterra. Con la particularidad de que las monjas inglesas se han lanzado a las mismas Universidades protestantes, y los Prelados y superiores las han animado a la empresa.

La presencia de las monjas «impone» a cátedráticos y alumnos. Hace unos años un profesor de Historia se permitió algunos juicios ofensivos para los católicos.

Los católicos belgas se enorgullecen de haber sido los primeros en la preparación pedagógica superior de las religiosas. Desde mediados del siglo XIX existía en Brujas una Escuela Normal...

Esto nos dice también la necesidad que tenemos de una verdadera Universidad católica. La mujer española quiere desempeñar el papel que le corresponde en la vida intelectual de la nación...

La opinión europea y el triunfo de Hindenburg

Revista de la Prensa

Serenidad en Inglaterra, poca emoción en Italia, gran excitación en Francia y Bélgica

La Prensa de los cuatro países europeos más directamente interesados en la política alemana comenta de bien distinto modo la victoria del mariscal Hindenburg.

El Daily Mail, contra lo que podría esperarse de su especial manera de ver, no sólo se alarma, sino que estima el triunfo de Hindenburg como el resultado de un plebiscito democrático más que que se declara en favor de una fuerte política de orden.

«Dos cosas parecen ciertas. Es la primera que el efecto fortalecedor de un Gobierno fuerte y un jefe seguido fervorosamente por la mayoría de la nación estimulará a la industria alemana... La segunda es a la vuelta de Hindenburg es un fuerte golpe al bolchevismo...»

Los periódicos italianos manifiestan quizá más calma que los ingleses. Contemplan objetivamente el suceso. El Popolo d'Italia lo estima la consecuencia natural de una evolución política hacia la derecha...

«Las dos últimas elecciones legislativas demostraron el formidable avance de los partidos de la derecha, partidos que se han declarado siempre netamente monárquicos, y al voto de esos partidos debe su elección Hindenburg.»

El Corriere della Sera coincide casi absolutamente con los conceptos del Times: «Las elecciones presidenciales en Alemania han dado la victoria al viejo mariscal Hindenburg, candidato del bloque de las derechas, contra el doctor Marx, candidato del bloque republicano...»

No es posible sorprender en los comentarios de la Prensa francesa el menor rasgo de seriedad. Las palabras «voto», «vocación», «insolencia» aparecen en casi todos los periódicos. Algunos, como L'Echo de Paris, Le Journal des Débats, Le Gaulois, se expresan con tremenda violencia...

«Le Temps cree que se trata de un desafío que por la fuerza de las cosas se volverá contra los que se han arriesgado a lanzarlo, con más ligereza aún que insolencia. Este desafío es el que subleva a la opinión universal.»

«Es imposible creer ni por un minuto en los sentimientos pacíficos del pueblo alemán.» (Le Journal.) «Alemania acaba de responder a los que ayer aún ponían en duda sus tendencias imperialistas y su espíritu de revancha.» (Le Petit Parisien.)

Una invitación francesa a los alumnos del I. C. A. I. Viaje de estudio a la red eléctrica del Midi y fábrica de locomotoras de Tarbes. Invitados por la Sociedad Construcciones Electrificadas de France, y en su nombre, por el general Anthoine, por conducto diplomático, han pasado una semana en Francia...

La conferencia francoinglesa ha sido aplazada

Probablemente no se celebrará hasta junio

PARIS, 30.—La información de Londres en la cual se aseguraba que la entrevista Briand-Chamberlain había sido fijada para el día 17 del próximo es inexacta, ignorándose aún cuándo se celebrará esta entrevista.

No parece que las conversaciones diplomáticas entre Londres y París puedan renudar su actividad completa antes de mediados del mes de junio. Hasta entonces los Gobiernos continuarán cambiando impresiones sobre las líneas generales de las cuestiones pendientes.

En todo caso, una conversación directa entre Chamberlain y Briand no es prevista en Londres por el momento. El Foreign Office ha sido informado de los métodos que el Gobierno francés quiere seguir, a fin de dar una base más seria a la colaboración franco-británica por una preparación más circunspecta y prudente...

EL DESARME ALEMÁN. PARIS, 30.—A propósito del aplazamiento de la sesión de la Conferencia de Embajadores, en la cual debía tratarse la cuestión del desarme de Alemania, el «Journal» hace observar que este aplazamiento se debe al deseo del señor Chamberlain de conocer previamente el estado de espíritu del Gobierno francés con motivo de la elección de Hindenburg.

BRILLANTE ÉXITO DE PROPAGANDA

El Sindicato de Obreros del Campo de San Martín de Valdeiglesias entra en la Federación C. A. de Madrid

El señor Mosquera, propagandista de la Confederación Nacional Católico Agraria, ha iniciado una campaña de propaganda en el territorio de la Federación C. A. de Madrid.

Su primera intervención ha sido un éxito verdaderamente notable. El elocuente propagandista se trasladó el domingo último a San Martín de Valdeiglesias, donde existe un fuerte Sindicato de obreros del campo; reunió a los 270 socios que lo constituyen, y ante el Sindicato en pleno expuso cuáles son los principios fundamentales del catolicismo social, las normas de actuación de los Sindicatos católicos, y a la luz de unos y otras convenció a los obreros de la necesidad de sustituir el reglamento socialista de la Sociedad por el de los Sindicatos Católicos de campesinos.

No logró tan importante cambio sin algún trabajo. Desde el primer momento, uno de los asistentes tachó de falsedad las afirmaciones del señor Mosquera. Este le desafió a una controversia pública; pero el contrariado no sólo no se sintió con fuerzas para arrostrear, sino que salió del salón donde se celebraba el acto. Se formularon por otros socios observaciones, se pusieron reparos, y, en fin, se discutió el asunto con tal amplitud, que la asamblea duró desde las nueve de la noche del lunes hasta las tres de la madrugada.

Hay, pues, un nuevo Sindicato obrero del campo en la Federación madrileña y un Sindicato espléndido, en lo que a la parte material se refiere. Tiene edificio social propio, de un valor que excederá de 30.000 pesetas; los socios son, como se ha dicho, 270, y posee una Panificadora que provee a todo el pueblo, con una producción diaria de más de 1.000 kilos.

Ahora precisa atender a la formación religiosa y social del Sindicato. De colonos a propietarios. Compra de terrenos por un Sindicato Católico. CORUSA, 30.—Se ha firmado la escritura de compra de terrenos por el Sindicato Católico-Agrario de Sergude, merced al auxilio aportado por la Caja rural. La Federación de Coruña consiguió, después de algunas gestiones, que los propietarios de estas tierras vendieran directamente al Sindicato sin valerse de intermediarios, con lo que la operación ha sido mucho más ventajosa.

Una Comisión de estos Sindicatos, presidida por el consiliario, visitó hoy a la propietaria de los terrenos, entregándole un artístico pergamino como homenaje de gratitud. Inmediatamente se procederá al reparto de la tierra, dándose preferencia a los actuales colonos de la misma, y el sobrante se distribuirá entre los más pobres. Merced a esta redención, toda la parroquia pasará de colonos a propietarios. Entre los agricultores reina gran entusiasmo.

Conferencia de la Pequeña Entente en Budapest

Se hablará de la confederación danubiana

LONDRES, 30.—En los círculos diplomáticos se nota gran interés por la próxima reunión de la Petite Entente, anunciada oficialmente para los días 9, 10 y 11 del próximo mes de mayo en Bucarest.

Se dice que en esta reunión cada miembro de la Petite Entente conservará su libertad de acción, en lo que a la Rusia de los soviets se refiere. La Conferencia deberá decidir su actitud a propósito de la cuestión de la Confederación danubiana. Se asegura que Checoslovaquia y Rumania no se opondrán en principio a la aproximación de los Estados danubianos, siempre que quede limitada al terreno económico. Se ignora todavía el punto de vista oficial del Gobierno de Yugoslavia; pero se cree que es hostil al proyecto, cuya realización, bajo cualquier forma, recordaría fatalmente la antigua Monarquía de los Habsburgos.

La tercera cuestión que abordará la Conferencia será la de la adhesión de Polonia oficialmente a la Petite Entente. Los señores Nitchich y Benes han declarado ya que no tenían nada que oponer a esta adhesión, y hay razones para creer que Rumania no opondrá tampoco ninguna objeción.

El duque de Brabante visita el valle de Orotava

TENERIFE, 29.—Esta mañana fundó en el puerto el buque «Auserville» en el que se dirige a las posesiones del Congo belga el príncipe duque del Rey Alberto y heredero del trono de Bélgica. Su alteza el duque de Brabante, a quien acompaña su ayudante, coronel Roguet, viajó de incógnito y fué recibido y cumplimentado, al saltar a tierra, por las autoridades y distinguidas personas tenerifeñas. Un numeroso público, congregado en el muelle aplaudió al Príncipe.

Visitó el duque de Brabante el valle de Orotava y otros pintorescos parajes de la isla, de los que hizo calurosos elogios por la belleza que ofrecen, y aceptó un almuerzo con que le obsequiaron las corporaciones locales. A las seis de la tarde regresó el joven Príncipe a bordo del «Auserville», que momentos después zarpó para su destino.

Ha dimitido el Patriarca griego. PARIS, 30.—Telegrafían de Atenas al «Journal» que el Patriarca ecuménico, accediendo al deseo del Gobierno, ha dimitido presentar la dimisión para que pueda entrar en vigor el Convenio greco-turco.

Un «arca de Noé» llega a Valencia

Águilas, loros, hienas, garzas reales y otra multitud de fieras y aves para los parques zoológicos de Alemania

La serpiente boa se escapó y devoró un avestruz y otras aves

VALENCIA, 30.—Ha llegado a este puerto el magnífico transatlántico del Lloyd Norte Alemán Schleisen. Viene de los puertos del Extremo Oriente, y aparte de la carga general que trae a Valencia, lleva a bordo una valiosísima colección de fieras y aves con destino a los parques zoológicos de Apenbeck y Hamburgo y a los jardines de Berlín, Hannover y otros.

El número y calidad de los ejemplares que lleva a bordo dicho vapor demuestran el cuidado y las crecidas sumas que el Gobierno alemán dedica a la enseñanza popular, nutriendo constantemente las colecciones de sus parques zoológicos. Forman parte de tan original cargamento, que procede de tierras de Abisinia, 20 águilas de gran tamaño, 500 loros de distintos plumajes y familias, seis hermosas cabras de Cayán, seis cebras, gran número de borregos de aquellas latitudes, 10 puercos-espaldas, una inmensa serpiente boa, que durante la travesía se escapó de su departamento y devoró en seguida un avestruz y algunas otras aves menores, escondiéndose después en el almacén de patatas, en donde fué de nuevo apresada, no sin algún esfuerzo; 200 monos de razas diversas, entre los que hay preciosos ejemplares; 40 antílopes y gacelas, 20 tortugas gigantes, un leopardo, dos hienas, infinidad de zorros y pintadas de todas clases de Colombia y cinco garzas reales de Corona.

Al cuidado de estos animales vienen indígenas de las regiones de donde proceden los ejemplares aditichos. En la Casa de España en Larache. Conferencia de Mohamed Benani. LARACHE, 29.—En la Casa de España se celebró un acto cultural, en el que hizo uso de la palabra el indigena Mohamed Benani, director de las Escuelas Hispano-árabes, que disertó sobre «Étnica y psicología marroquí». Asistieron al acto el jefe de la población, varios moros notables, el cónsul de España y las autoridades.

FIAMBRES Y PASTELES. (Pastelería madrileña, céntrica y concurrísimas: dos puertas, un salóncito al fondo, detrás del mostrador, cubierto de bandejas llenas de género, unos dependientes veteranos, con chaquetas blancas, activos, respetuosos y sociables. Numerosa clientela en compacto grupo que se renueva constantemente: damas otoñales, señoritas bien, señoras procelosas, pollitos acicalados, burguesas de traza más borrosa, empleados y militares, muchachitas dependientas de almacenes de lujo o empleadas en oficinas, tal cual criada o criada de casa grande, etc., etc.).

De colonos a propietarios. Compra de terrenos por un Sindicato Católico. CORUSA, 30.—Se ha firmado la escritura de compra de terrenos por el Sindicato Católico-Agrario de Sergude, merced al auxilio aportado por la Caja rural. La Federación de Coruña consiguió, después de algunas gestiones, que los propietarios de estas tierras vendieran directamente al Sindicato sin valerse de intermediarios, con lo que la operación ha sido mucho más ventajosa.

AYER se pusieron a la venta los productos HELENIA JABON - COLONIA - POLVOS EXTRACTO - LOCION RON QUINA - BRILLANTINA Son los más selectos, inmejorables y exquisitos

MECANÓGRAFA SEGUNDA.—Se da un aire a Pepito Pedroño. ¿Te has fijado? MECANÓGRAFA PRIMERA.—Mejor que Pedroño... más alto, más gallardo y con otro una cara de perdidis... MECANÓGRAFA SEGUNDA.—¡No digas, es un tipozo espléndido! ¡Y presume poco!... MECANÓGRAFA PRIMERA.—Ay, sí, es el mío! ¡No lo había notado! ¡Muchas gracias! MECANÓGRAFA SEGUNDA.—¡Pero, hija! ¿Estás tonta? ¡Se te cae todo!... MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Quita, mujer, si no sé cómo se me ha caído! Por no mancharme con el pastel... MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Claro! molestísimo! ¡Tantas gracias por la segunda «recojida»! MECANÓGRAFA SEGUNDA.—Empalagosos... ¡A mí no me enajenan! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Ay, pues a mí me encantán! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Tengo el honor de coincidir absolutamente en eso de los «tocinos» con la señorita a quien se le caen al suelo los tocinos... ¡A mí también me gustan mucho los «tocinos»! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Oh, como que son admirables! ¡(Al dependiente). ¡Un vaso de agua, hace el favor? MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Ya lo creo! Ahí, en la bandeja, hay copas y más allá está el grifo... MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Me hace usted el honor, señorita, de permitirme que se lo sirva y se lo ofrezca? Y a esta otra señorita también... MECANÓGRAFA SEGUNDA (secamente).—No tengo sed: ¡gracias! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡No se moleste, por Dios, deje! UNA SEÑORA DE EDAD (carraspeando).—Oiga... póngame una «coqueta» de crema. ¿Cómo? Sí, ¡una «coqueta» de hojaldre y crema! UN SEÑOR «COTORRÓN» (mirando de soslayo).—Y a mí ¡otra «coqueta»! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Están calentitas, recién salidas del horno! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Ya, ya lo veo! MECANÓGRAFA PRIMERA (a la amiga).—¡Vámonos?... Es la una. MECANÓGRAFA SEGUNDA.—Vámonos. MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Qué lástima! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Por...! MECANÓGRAFA SEGUNDA.—¡Ya te lo puedes figurar... Porque no va a tener ocasión de seguir recojiéndote cosas del suelo! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Exactísimo! Esta señorita tiene una penetración asombrosa... MECANÓGRAFA SEGUNDA.—¡No tanto! Un poco de «pupila» nada más... MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Un «telescopio»!... ¡Mañana habrá también pastillitos de jamón a esta misma hora? La pregunta es ciertamente indiscreta, lo confieso, pero a veces hay «algo» más fuerte que nosotros, que nos lleva... hasta la indiscreción. MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Algo? ¿Y qué «algo» es? MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Si no tuviera usted ahora tanta prisa, se lo explicaría a usted! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Sí, ahora tenemos muchísima prisa! Nos vamos derechos al autobús de Ferraz... ¡A escape, porque luego en casa! MECANÓGRAFA PRIMERA.—¡Al autobús de Ferraz?... ¡Qué feliz coincidencia! ¡Qué fortuna! Entones voy a poder explicarle ese «algo» ahora mismo... ¡Es mi autobús también!

Reunión de la Comisión I. de la J. C. en Lovaina. El Congreso de Roma se verificará del 15 al 20 de septiembre. Se establece la separación entre acción católica y acción política. Durante los días 24, 25 y 26 del corriente mes se ha celebrado en Lovaina una reunión de la Comisión del Secretariado Internacional de la Juventud Católica. La primera de esas reuniones se celebró en Milán en abril de 1923, la segunda en Madrid en abril y la tercera, la que acaba de celebrarse, en Lovaina. Han concurrido a Lovaina los señores Parissi, Corsanego y Stacace, por Italia; Flory, Prelot y Corbillé, por Francia; Mossmans, por Alemania; y Fuentes Pila, por España. La Juventud Católica belga está representada por Giovanni Hoyois, su presidente, y por el abate Picard. Las sesiones de trabajo se verificaron en el salón de actos del Seminario de León XIII, que dirige el canónigo señor Brohé, los días 24, mañana y tarde, y la mañana del domingo 25. Fué designado presidente de la Conferencia el señor Hoyois. Leda una carta de monseñor Pizarro, consiliario general de la Juventud Católica, en la que se hacían votos por el éxito de los trabajos, se trató extensamente de la encuesta, que partió de la Juventud Católica belga a las demás Juventudes nacionales, sobre el concepto de la acción católica y las relaciones de la Juventud Católica con la política. Por unanimidad se acordó que la acción política es cosa ajena a las obras de la Juventud Católica, y que ésta no debe actuar en el orden político, aunque prepare a la Juventud para la actuación cívica. Los jóvenes belgas observaron una actitud de absoluta abstención en las recientes elecciones, y ante la extrañeza que esto produjo en el seno de los políticos católicos, hubieron de exponer por escrito el criterio que ha aprobado ahora la Comisión Internacional. Para intensificar las relaciones existentes entre las diversas Juventudes Católicas nacionales se han acordado, a propuesta del señor Parissi, las bases de la «Obra de los Congresos Internacionales de la Juventud Católica», que sustituirá a la Comisión Internacional creada por acuerdo de la reunión de Madrid, una vez que haya sido aprobada en el Congreso que, después de la peregrinación de las Juventudes, se reunirá en Roma del 15 al 20 de septiembre próximo. Este organismo se dividirá en otros tres: los Congresos, órganos supremos de la Juventud Católica, que se reunirán cada dos años; una Comisión permanente, que elegirá el Congreso, que constará de seis miembros, uno por cada nación, renovable también cada dos años, y cuyo presidente será el representante de la nación donde haya de celebrarse el futuro Congreso, y un Secretariado, con sede en Roma, integrado por un secretario general y varios secretarios adjuntos. La forma de la adhesión de las Juventudes Católicas al organismo internacional fué otro de los temas a estudio. Será requisito indispensable la autorización del ordinario, se admite la incorporación de más de una Juventud Católica de un mismo pueblo cuando existan diferencias étnicas o de lengua, y se ha acordado excluir a las que tengan un carácter político, económico o profesional. La adhesión implica el deber de asistencia a los Congresos y de contribuir a los gastos de la obra. Se acordó también pedir al Papa el nombramiento de un protector de la Juventud Católica. Se fijaron los temas del orden del día del Congreso de Roma, que son: Relaciones de la J. C. con la acción política y «Obra de los Congresos Internacionales», según la ponencia del señor Parissi. Además se presentarán varias ponencias al Congreso: «Preparación espiritual de la Acción Católica» (Francia), «Acción misionera de la Juventud Católica ante las enseñanzas del Año Santo» (Italia), «Preparación de los jóvenes obreros para el apostolado de las masas» (Alemania). El Congreso de Roma se celebrará en el Colegio Máximo. Los actos religiosos consistirán en la visita colectiva a las Basílicas, en una gran vigilia en San Pedro, misa y comunión general, en un Viacrucis en el Coliseo y en una recepción por Su Santidad. Se hará además una edición de una bendición apostólica especial para la Juventud Católica, la cual llevará un autógrafo del Pontífice. CON EL CARDENAL MERCIER. Los delegados visitaron en Malinas al Cardenal Mercier. El ilustre Purpurado conversó con cada uno de los delegados. Al llegar el turno al señor Fuentes Pila, se interesó grandemente por España, elogió a su majestad el Rey y ponderó la cooperación que prestan los Prelados españoles a los trabajos que realiza por la definición dogmática de la mediación universal de la Virgen. OTROS ACTOS. La Juventud Católica belga obsequió a los delegados nacionales con un banquete, al que también asistieron el padre Leblé, lazartista, profundo conocedor de la vida de China, donde estuvo doce años en Misiones, y que ha formado intelectualmente a una pléyade de chinos en Europa, de gran influencia en su país; Vincent Wang, presidente de los estudiantes católicos chinos en Europa; Philippe Gerard, vicepresidente de la A. C. J. B.; Lebrun, del «Boerenbond», y otras personalidades. Procesión en el Coliseo. El Papa ha recibido a los peregrinos irlandeses. (SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE). ROMA, 30.—Hoy han llegado las peregrinaciones de distintas diócesis del Piamonte. El Papa ha recibido a los peregrinos irlandeses y a los italianos de la diócesis de Tivoli. Los peregrinos húngaros han celebrado hoy una solemne fiesta religiosa en el coliseo, donde, después de recorrer procesionalmente la arena, cantando las letanías de los santos, oyeron un elocuente sermón de un padre dominico. La ceremonia terminó con el canto del himno pontificio y del himno húngaro.—Daffina. ROMA, 30.—Ha sido nombrado presidente del Consejo Nacional de la Propagación de la Fe en Italia monseñor Luis Drago, superior de los sacerdotes del Sagrado Corazón de Bergamo, en sustitución de monseñor Roncalli, recientemente nombrado vicario apostólico en Bulgaria. En la sesión celebrada hoy por la Academia Pontificia Nouvi Lincei, el Cardenal Vannutelli impuso al sabio portugués Gomes Telveira, catedrático de la Universidad de Oporto, la encomienda de San Gregorio.—Daffina. Curro VARGAS

MANUEL GRANA

Asamblea general de la U. N. E. A.

Ventajas de los tratados con Alemania y Bélgica. El día 5 de mayo termina el «modus vivendi» con Norteamérica

En los salones del Círculo de la Unión Mercantil se celebró ayer tarde la Asamblea general de la Unión Nacional de la Exportación Agrícola...

En dicha reunión el secretario general don Luis García Guirra dio cuenta de las gestiones realizadas en el ejercicio último para la defensa y fomento de la agricultura de exportación...

Tanto en los vinos como en las frutas, especialmente la naranja, los resultados obtenidos, han correspondido a las prevenciones que se hicieron al concertar ese régimen comercial...

El reciente Tratado con Bélgica que acaba de firmarse, ha mejorado extraordinariamente las condiciones para la exportación de nuestras frutas...

Una continuación, y en un razonado escrito, que como Memoria presentó el secretario, se enumeraban las gestiones realizadas para mejorar las condiciones de importación de envases de madera...

Otro de los acuerdos de la Asamblea fue concurrir a la información ferroviaria para pedir la construcción de los ferrocarriles que favorezcan la exportación agrícola...

Los asambleístas, en Comisión, visitaron al señor Castedo, vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional...

La ponencia, formulada por los señores Morales yconde de Fontana, estudia determinadas cuestiones previas...

El Consejo ferroviario

Ya se ha reunido una vez la Comisión especial del Consejo Superior de Ferrocarriles que estudia la petición formulada por la Compañía del Norte...

Ayer tarde se reunió la ponencia que tiene a su cargo la redacción del proyecto de reglamento por que se ha de regir el Consejo Superior de Ferrocarriles...

Peregrinación extremeña a Roma

La Junta de Peregrinaciones de Badajoz ha organizado una, que, presidida por el Prelado de la diócesis, doctor Pérez Rodríguez, irá a Roma para ganar el Jubileo del Año Santo...

Los peregrinos saldrán de Badajoz el 27 de mayo para regresar el 29 de junio. El itinerario será éste: Badajoz, Madrid, Zaragoza, Barcelona, Montserrat, Cerbere, Marsella, Ventimiglia, Génova, Roma, Assis, Florencia, Venecia, Padua, Génova, Ventimiglia, Marsella, Lourdes, Irún, Madrid y Badajoz...

EL DIRECTORIO

Las mejoras al clero rural

El marqués de Magaz confirmó por la tarde a los periodistas la visita que le hicieron los Prelados en solicitud de mejoras para el clero rural...

El subsecretario de Guerra

Anoche despachó con el jefe interino del Directorio el subsecretario de la Guerra, duque de Tetián...

Un banquete en la Legación de Cuba

El marqués de Magaz manifestó anoche a las nueve y cuarto, que el sábado se celebrará un banquete en la Legación de Cuba, como despedida a la Comisión que marcha a aquella república para asistir a la toma de posesión del nuevo presidente, general Machado...

El general Primo de Rivera no ha podido aceptar—añadió el viceministro—la invitación a esta comida, pero asistirá un miembro del Directorio...

La Unión Patriótica no celebrará Asamblea

Informes autorizados permiten colegir que al regreso a Madrid del presidente del Directorio seguirá un período de intensa actividad en los trabajos de organización de la Unión Patriótica...

En plazo breve se procederá al nombramiento del Comité central, sobre cuya formación únicamente se sabe que participarán ampliamente las organizaciones de provincias. Es seguro también que por ahora no se proyecta la celebración de ninguna Asamblea nacional...

Mundo periodístico

El Consejo de Administración del diario de la noche "La Nación"

En las oficinas de la Unión Patriótica se reunió ayer, a las cinco de la tarde, el Consejo de Administración del proyectado periódico "La Nación", bajo la presidencia del señor González Rothvos...

Asistieron los señores conde de Vallellano, conde de Cellido y Yanguas Messia de Madrid; Callejo, de Valladolid; Canseco, de León; conde de Casa Montalvo, de Vizcaya; el alcalde de Logroño, señor Fernández, y el marqués de Rozaloya, de Murcia, y enviaron su representación el conde de Güell y el señor Millá y Camps, de Barcelona; Sotés, de Bilbao; marqués de Camporrey, de Sevilla; conde de los Infantes, de Granada, y el marqués de Sotelo, de Valencia...

Acordaron los reunidos aceptar el nombramiento, propuesto en un anterior cambio de impresiones, de director del nuevo diario, a favor de Azorín, y aunque se dieron nombres para el cargo de gerente y otros puestos directivos, no se tomó sobre este punto resolución definitiva...

Se convino asimismo en ampliar el Consejo con varios vocales más, que pertenecerán a regiones todavía no representadas y puntualizar unas bases, con objeto de que una Comisión, compuesta de vocales de Madrid y provincias y presidida por el señor González Rothvos, se encargue de varias gestiones...

La fecha de la aparición del nuevo periódico, que habrá de publicarse por la noche, no ha sido fijada aún, si bien sus fundadores aspiran a que vea la luz pública dentro del próximo verano...

SUCESOS

Lesionada por su esposo.—Valeriano Arbizu, que habita en Juan Pantoja, 24, dio una paliza a su mujer, Adoración Escalona Ferrer, de veintiocho años, y le produjo lesiones de pronóstico reservado...

Atropello.—En la ronda de Segovia el automóvil 9.882 M., que guiaba Eugenio Blázquez, alcanzó a Santos García Pérez, de doce años, habitante en la calle de Blas Pérez, 18 (Carabanchel Bajo), y le causó lesiones de relativa importancia...

Un botellazo.—En un club de la calle de Alcalá miraron Concepción Villena García, de veintiocho años, y Julia Rosado Ruiz, de veintiocho, identificadas ambas en Jorge Juan, 79, y la segunda dio un botellazo a su continuante...

Concepción fue llevada a la Casa de Socorro, donde se le aplicó una herida de pronóstico reservado. Julia fue también asistida de leves contusiones...

Cogido entre dos vagones.—En el Cerro de la Plata fue cogido entre dos vagones Patricio Barral Barrios, de treinta años, con domicilio en Santiago, 16, y resultó con lesiones de pronóstico reservado...

Niño lesionado.—Al salir de un portal del paseo de Martínez Campos Félix Quedo Aja, chófer al servicio del automóvil 3.445, que estaba allí parado, y que es propiedad de la duquesa de Santa Lucía, tropezó con Gregoria Martín Valle, que llevaba un hijo suyo en brazos y otro de la mano...

Este último, que se llama Francisco Sánchez Martín, y cuenta dos años de edad, cayó al suelo, lesionándose. La criatura fue llevada a la Casa de Socorro en dicho automóvil, y se le asistió de lesiones no graves. Luego se le condujo a su domicilio, Lorenzo Correa, 15...

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID

4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 71; E, 71; D, 71,05; C, 71,05; B, 71,05; A, 71,05; G y H, 71,05.

4 POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 85,25; E, 85,25; A, 85,50; G y H, 85.

4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie A, 91,50.

5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 96,70; D, 96,70; C, 96,70; B, 96,70; A, 96,70.

OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 103,19; B, 103 (general); serie A, 103,25; B, 103,25 (febrero); serie A, 103,30; B, 103,30 (abril); serie A, 103,25; B, 103,25 (noviembre).

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Emprestio de 1868, 87,50; Interior, 95; Villa de Madrid, 192, 92,75.

MAHRECOES, 82,25.

EMPRESTITO AUSTRIACO, 100,35.

CEMILAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, 1 por 100, 92,50; ídem 5 por 100, 100,50; ídem 6 por 100, 110,50; argentinas, 271.

ACCIONES.—Banco de España, 571; Tabacos, 236; Banco Hipotecario, 374; ídem Río de la Plata, 49; Explosivos, 398; Felguera, 52,50; ídem fin corriente, 52,25; Electra, B, 109; M. Z. A., contado, 350; fin próximo, 351; Norte, contado, 381; fin corriente, 381; Tranvías, 78; Menguero, 190; Telefónica Nacional, 100; Madrid Cáceres y Portugal, 425.

OBLIGACIONES.—Azucarera (bonos), 100,25; ídem estampilladas, 73,25; Constructora Naval, 6 por 100, 96,25; Alicante, primera, 295,75; F, 88; G, 100; H, 95; I, 99,95; Norte, segunda, 61,70; quinta, 66,75; 6 por 100, 103; Valencianas, 97; Valencia-Utiel, 62; Asturiana (1920), 101,50; Peñarroya, 101; Gas Madrid, 102,50; Metro, 6 por 100, 101,75; Transatlántica (1922), 104,25; por 100, 101,75; ídem 5 por 100, 90; Transatlántica (1922), 104,25; Chade, 100,25; Asturias, primera, 65,40; Central de Aragón, 76; Madrid, Cáceres y Portugal, 425.

MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 35,80; ídem suizos, 134 (no oficial); ídem belgas, 35; libras, 33,22; dólar, 6,855; liras, 28,30 (no oficial); escudo portugués, 0,34 (no oficial); peso argentino, 2,65 (no oficial); florín, 2,78 (no oficial); corona checa, 20,70 (no oficial).

BILBAO

Altos Hornos, 135; Explosivos, 390; Resinera, 182,50; Norte, 384,75; Papelera, 83,50; Banco de Bilbao, 1.660; ídem Central, 88; Unión Minera, 14; Sota, 790; H. Española, 110.

BARCELONA

Interior, 71,10; Exterior, 85; Amortizable, 96,70; Norte, 76,30; Alicante, 7,86; Orens, 18,60; Filipinas, 255,75; francos, 36; libras, 33,30; dólares, 6,85; coronas, 49,25.

PARIS

Pesetas, 277; liras, 78,35; libras, 92,80; dólares, 19,14; corona austríaca, 27,80; ídem checa, 56,65; ídem sueca, 513; ídem noruega, 314; ídem dinamarquesa, 356; francos suizos, 371; ídem belgas, 97; florín, 208,50.

LONDRES

Pesetas, 33,38; francos, 92,75; ídem suizos, 25; ídem belgas, 95,65; dólares, 4,862; liras, 118,35; coronas noruegas, 29,47; ídem dinamarquesas, 25,98; peso argentino, 43,25.

NOTAS INFORMATIVAS

Todo el interés de la reunión bursátil de ayer gira alrededor de las monedas extranjeras, que sufren una considerable desventaja en sus cambios. En primera plana hallar nuestros lectores las cantidades perdidas por los francos, libras y dólares. De las restantes sólo se publicaron francos belgas, que cedieron 50 céntimos. Este descenso proviene del alza experimentada por la peseta en las Bolsas extranjeras, atribuyéndose la fuerte pérdida de las monedas a la baja del oro...

En los restantes departamentos la calma es absoluta, dedicándose casi toda la actividad al trasiego de operaciones al mes de mayo, que se hace con bastante facilidad...

Los cambios se muestran sostenidos en todos los valores, observándose una franca situación acriosa en los Explosivos. También es digno de señalarse el hecho de debilitarse los Norte con el hecho de 50 céntimos, debido a la escasez de papel por las causas apuntadas en nuestras notas de ayer...

El interior repite sus precios anteriores en todos sus series, con excepción de las G y H, que bajan 25 céntimos; el Exterior aumenta 10 céntimos; el 4 por 100 Amortizable queda sostenido; el 5 por 100 antiguo mejora 20 céntimos y el nuevo pierde 25 y 35 céntimos en las series negociadas. Las obligaciones del Tesoro tienen la baja iniciada hace dos días, quedando sostenidas las de enero y abril y ganando 10 céntimos las de febrero y noviembre...

En el grupo de crédito se hace notar la baja sufrida por el Banco de España, equivalente a tres duros. El Hipotecario repite su precio anterior y el Río de la Plata aumenta 50 céntimos...

El departamento industrial cotiza en baja de dos enteros Menguero, de un cuartillo los Tabacos y de 50 céntimos los Tranvías; en alza de ocho unidades los Explosivos y de 1,50 las Felgueras, y sin variación los restantes valores negociados. Los ferrocarriles se muestran más flojos que el día anterior, y ceden dos pesetas tanto los Norte como los Alicante...

Obras de urbanización

Fiestas otoñales en Madrid

Notas del Ayuntamiento.—Por el servicio de Vías públicas municipales del Ensanche se va a proceder a efectuar nuevas obras de urbanización en las siguientes calles:

Primera zona.—Rodríguez San Pedro, entre Princesa y Guzmán el Bueno; Fernández de los Ríos, entre Magallanes y Bravo Murillo; Alburquerque, entre Cardenal Cisneros y Fuencarral; Guzmán el Bueno, entre Fernández de los Ríos y Donoso Cortés; Covarrubias, frente al número 19; Martín de los Heros, entre Moret y Romero Robledo; Princesa, entre Marqués de Urquijo y Parque del Oeste.

Segunda zona.—Narváez, entre O'Donnell y Doctor Castelo; Serrano, de Goya a Ayala y Platillo de Goya; María de Molina, entre Velázquez y Príncipe de Vergara; (calzada Sur) Serrano, entre María de Molina y cruce Valdivia; Lope de Rueda, entre O'Donnell y Doctor Castelo; cruce de Velázquez-Goya.

Tercera zona.—Paseo del Molino, entre Paseo de las Delicias y Chopera; General Lacy, un trozo de 200 metros, desde la fachada Norte de Delicias, en dirección de Ancoara.

Por tanto, se ruega a las Compañías de Gas, Electricidad, Distribución de aguas, Telefonos y cuantos posean instalaciones en el subsuelo que procedan a efectuar las que necesitan para su servicio y reparar las que existen en las calles referidas con la mayor urgencia posible, a fin de que, después de colocados los pavimentos que se proyectan, no tengan que reconstruirse nuevamente con ocasión de apertura de calas en las vías citadas.

FIESTAS OTONALES EN MADRID

«Por la premura del tiempo no ha sido posible organizar los proyectados festejos en el mes de mayo, habiéndose acordado celebrarlos en el próximo otoño. Las entidades comerciales e industriales madrileñas y el alcalde se han dado exacta cuenta de que en pocos días no era posible organizar una serie de festejos dignos de la capital de España, y han preferido aplazarlos hasta los primeros días de octubre, en cuya fecha se celebrarán con gran esplendor y entusiasmo...»

El alcalde, señor conde de Vallellano, dará una conferencia, sobre el tema «Las fiestas otoñales en Madrid», el día 18 de mayo en el salón de actos del Círculo de la Unión Mercantil.

Los trabajos de preparación de los festejos continúan con gran actividad, siendo crecidas las cantidades ya recaudadas por algunos gremios.

Campeonato motorista de Castilla

Las próximas carreras de Barcelona. Una nota de la Federación sobre el partido de desempate Athletic-Barcelona

MOTOCICLISMO

El Real Moto Club de España celebrará pasado mañana domingo la séptima prueba del Campeonato de Castilla, sobre el recorrido Madrid-Las Rozas-Galapagar-Guadarrama-San Rafael-Villacastín-Avila-Villacastín-San Rafael-Guadarrama-Galapagar-Las Rozas-Madrid, lo que representa un total de 209 kilómetros aproximadamente.

Podrán tomar parte motociclistas, motos con sidecar y autociclos. Las inscripciones sencillas para esta importante carrera se cerraron anoche, habiéndose registrado cerca de una veintena de corredores. Hasta las nueve de esta noche se admitirán inscripciones suplementarias, y es de esperar que varios corredores se inscriban aún.

Daremos oportunamente todos los detalles.

CARRERAS DE CABALLOS

El domingo próximo se inaugurará la temporada en el hipódromo de Casa Antón. El programa general se parece al de los años anteriores, pero el sport mejorará notablemente, a juzgar por los preparativos. Además de las cuadradas catalanas, se trasladarán allí varias madrileñas, tales como la del marqués de Anubioque, Bignalet y varios elementos militares.

El programa de la primera reunión es el siguiente:

PREMIO CORNELIA (a reclamar), 2.000 pesetas; 1.900 metros.—«Mis Whites», «Niño», «Jaime», «Royal Feast», «Antifaz», «Crafty Boy», «Saylor Lass», «Tapsia» y «Easy Runner».

PREMIO UKKO, 2.000 pesetas, 1.600 metros.—«Hens», «La Mondaine», «Rose d'Or», «Verbenara», «Sans Avout», «Satán», «Iacilit», «Wye Valley» e «Ivor».

PREMIO CERDANA, 2.500 pesetas; 2.000 metros.—«Brexmia», «Ivars», «Whitly» y «Gran Vifa».

PREMIO HUSION, 2.500 pesetas; 800 metros.—«Luante», «Ialilene», «Jassami», «Apa Nov», «Don Bruno», «Brunetas», «Joquina» y «Jocanda».

PREMIO MONTSERRAT (steplechase), 2.500 pesetas; 3.400 metros.—«Bon Papa», «Bouton d'Or X», «Laredo», «Bogga», «Dehustan», «Devise», «Heperia», «La Potpée», «Mirabilite» y «Surchoix».

Una señorita abogada informa en la Audiencia

Numerosas mujeres acudieron a presenciar el informe

En un Juzgado municipal actuó como abogada otra señorita

La señorita Victoria Kent informó en la mañana de ayer ante una sección de la Audiencia, defendiendo a un abogado, que, conduciendo un automóvil, atropelló a una persona, y era acusado de un delito de homicidio por imprudencia.

La señorita Kent, al terminar su trabajo, nos dijo con halabuesas de emoción: «No es el Tribunal el que me ha infundido miedo, sino el público... Oh! ¡Si pudiera informar sólo para los magistrados!»

Efectivamente, el público, atraído por la novedad del hecho, se ofrecía con una expectación que hubiera empavorecido a un actor en las lides del foro. ¡Cuánto no sería, pues, el temor de una señorita debutante! Y el público en su mayoría lo componían mujeres, curiosas por ver cómo quedaba el sexo en esta prueba tan comprometida.

El feminismo, como no podía menos de suceder, quedó bien. La señorita Kent, a pesar del miedo que ella confesó haber sentido del público, dominó la situación. En la severidad del estrado destacaba su figura un poco británica, con el pelo hacia atrás, varonilmente, y la mirada enérgica, pero fácil a la sonrisa y a la simpatía. Los jueces, de suyo tan juarros y serios, suavizaron sus rostros con un gesto de agrado para no asustar demasiado a la abogada.

«Se adaptará bien con su temperamento a la profesión?—le dijimos a la señorita Kent.

«Yo siento por la carrera un gran entusiasmo; pero encuentro más en consonancia con mi gusto y con mi modo de ser los asuntos civiles que los de índole criminal, y a los primeros espero dedicarme especialmente.

«¿Tiene usted trabajo en perspectiva?—Cuatro recursos ante el Supremo y otros asuntos en la Audiencia.

Mala competencia para los abogados, la que se les presenta desde hoy en que una mujer ha vestido la toga para interpretar la ley. ¿Una mujer? No; dos. En el estrado se hallaba otra señorita abogada: Clara Campoamor.

No es equívoco suponer que en breve las abogadas hasta ahora obscuras, se dispondrán a actuar resueltamente.

«El feminismo nos arrolla—dijo, sonriendo, a la señorita Kent.

«Yo me creo algo del feminismo en cuanto significa política: sólo lo comprendo y lo acepto si representa trabajo. Este debería ser nuestro feminismo, y en lo poco que de mí dependa así será.

En el Juzgado municipal de la Universidad actuó ayer como abogada la señorita Clara Campoamor, en el acto de conciliación de un caso a instancia de parte.

Concierto en el teatro Real

A beneficio de la Caja de Socorros de protección médica, anteaer se verificó un espléndido concierto, dirigido por el insigne maestro Pérez Casas, al frente de su Orquesta Filarmónica.

El programa se componía de obras a las que el público responde siempre; es por lo tanto innecesario decir que el teatro estaba lleno y que los aplausos no se escatizaron, así como que las ejecuciones llevaron ese sello de cuidado y justeza que Pérez Casas sabe imprimir.

Tomó parte en la fiesta el señor Ocaña, discípulo del afamado Iribarne, que con tan buenos auspicios debutó en la función a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Ayer volvió de nuevo a ser aplaudido. El señor Ocaña, si no se precipita en llegar antes de tiempo y selecciona las obras que le vayan bien, puede tener porvenir halagüeño.

Amparo Garrigues, en su concierto de la Residencia de Estudiantes, mostró una gran comprensión de las obras del siglo XVIII. Esta joven pianista valenciana, discípula de Iturbi, tiene cualidades de delicadeza y pureza de mecanismo, que hacen presumir una virtuosa, y a no lejana fecha. Sólo necesita ambiente propicio, oír constantemente a los grandes maestros del piano y perseverar en el estudio hasta conseguir el grado de perfección que reclaman su sensibilidad y temperamento notables.

Atenco en el Paseo de Yserias

Don Joaquín Cases Méndez de veinte años, empleado en la Compañía de M. Z. A., denunció en la correspondiente Comisaría que, yendo por los jardillos existentes frente al paseo de Yserias a las siete y media de la tarde de ayer, le salieron al paso tres sujetos, pidiéndole lumbre uno de ellos.

Subitamente se abalanzaron sobre él, despojándole de una gabardina que el denunciante llevaba al brazo. Después los sujetos desaparecieron.

Folleto de EL DEBATE

17)

BARONESA DE ORCZY ELDORADO

AVENTURAS DE PIMPINELA ESCARLATA

—¿Y con qué objeto crecís?

—Hubo un momento de silencio, y luego De Batz continuó con lento y dramático énfasis:

—Con el de rescatar a nuestro más preciado prisionero del Temple.

—¿Cómo lo sabéis?—preguntó Héron con rabia salvaje.

—Lo he adivinado.

—¿Cómo?

—He visto un hombre en el teatro Nacional hoy...

—Bien, ¿y qué?

—Que es un miembro de la Liga de «Pimpinela Escarlata».

—¿Dónde? ¿Y dónde podrá encontrarle?

—¿Queréis firmar un recibo de tres mil quinientas libras, que estoy descaendo daros en la mano, y entonces os diré?...

—¿Dónde está el dinero?

—En mi bolsillo.

—Sin más palabras, Héron acercó el tintero y una hoja de papel, cogió una pluma y escribió rápidamente con ligera y garrapatos tetra. Echó arrolla en el escrito y se lo presentó a De Batz,

—¿Será esto?—preguntó brevemente. El otro lefa la nota muy detenidamente. Veo que sólo se me concede una quincena—observó, sin darle importancia.

—Por ese dinero es suficiente. Si necesitáis más, debéis pagar más.

—Está bien—asintió De Batz con frialdad, según doblaba el papel—. Una quincena de inmundidad en Francia, en estos días, es un respiro muy agradable. Y yo prefiero seguir en contacto con vos, amigo Héron. Volveré a veros dentro de quince días.

Sacó una cartera de su bolsillo y de ella un paquete de billetes de Banco, que puso en la mesa delante de Héron, colocando cuidadosamente el recibo en su cartera, que volvió a poner en su bolsillo.

Héron, mientras, estaba contando los billetes. El aspecto de ferocidad había desaparecido de sus ojos; momentáneamente, todo lo que donataba su cara era una avaricia satisfecha.

—¡Bien!—dijo, al fin, cuando se hubo asegurado de que la cuenta estaba bien y colocado el fajo de billetes en el bolsillo interior de su casa—.

—¿Y qué hay de vuestro amigo?

—Le conozco hace años—replicó De Batz con indiferencia—; es pariente del ciudadano Saint-Just. Sé que es uno de los confederados de «Pimpinela Escarlata».

—¿Dónde vive?

—Eso os toca averiguarlo. Le vi en el teatro y después en el cuarto de actores; estaba obsequiando a la ciudadana Lange. Le oí despedirse de ella hasta mañana a las cuatro. ¡Ya sabéis dónde vive ella, desde luego!

Se quedó observando a Héron, que escribía unas

palabras en una hoja de papel, y luego se levantó para marcharse. Cogió su capa y se la echó sobre los hombros. No tenía más que decir y estaba impaciente por marcharse.

La despedida entre estos amigos no fué más que de simple cortesía. De Batz saludó con la cabeza a Héron, quien salió a acompañarle hasta la puerta, y allí llamó a un soldado que estaba de centinela al final del pasillo.

—Enseña a este ciudadano el camino del «Quiche»—dijo secamente—. Buenos noches, ciudadano—añadió saludando a De Batz.

Diez minutos después el gascón se encontró otra vez en la calle del Temple, entre las grandes murallas exteriores de la prisión y la pequeña iglesia del convento de Santa Isabel. Miró hacia la torre central, en la que la luz que se veía dentro por una pequeña ventana señalaba el sitio donde al último de los Borbones se le enseñaba a desacreditar las tradiciones de su raza, a las órdenes de un zapatero-cajero de la marina, procesado por mala conducta y fraude.

Tal es la humana naturaleza en sus satisfacciones de egoísmo, que De Batz, sencillamente, ignorando el mal papel que el mismo había hecho en el último cuarto de hora de su entrevista con Héron, pensaba en éste con aborrecimiento y en el guardián Simón con disgusto.

—Ese entremetido de «Pimpinela Escarlata» se encontrará mañana con las manos atadas y acaso no se meterá más en mis asuntos—musitaba—. Me parece que será la primera vez que un miembro de la Liga caerá en las garras de gente tan desagradable como los sabucos de un amigo Héron.

Ella estaba un poco nerviosa y agitada, y la admiración que sentía coloreaba sus mejillas.

Todo el cuarto le parecía a Armando digno marco para la encantadora pintura que ella represen-

taba. Los muebles eran pequeños y antiguos: diminutas mesas de Vernis-Martin, cubiertas de delicados tapetes; una alfombra Abousson, de color claro. Todo ello suave y, hasta cierto punto, patético. Mademoiselle Lange, que era huérfana, vivía sola bajo los cuidados de una parienta de mediana edad y sin recursos, la que hacía su acompañante, de ama

CRÓNICA DE SOCIEDAD

San Felipe Hoy será el santo del señor Zapatero. Le deseamos felicidades.

Viajeros Han salido: para el extranjero, la señora de Valdes Fandi y Pombio y los condes de Santa María de Babio; para Sevilla y La Almoraima, la duquesa de Medinaceli y la condesa de la Dehesa de Velazco; para Barcelona, don Federico Bernades; para Sevilla, el conde Peretti de la Rocca; para Granada, los condes del Valle de Orizaba, y para Palma de Mallorca, los condes de Torrejón.

Regreso Han llegado a Madrid, procedentes de Sevilla, la Princesa de Hohenzollern, el marqués de Encineros y don Luis López Dóriga.

Baile Ayer tarde, a las seis, hubo una agradable fiesta en la artística morada de la condesa de Medina y Torres en honor de su lindísima sobrina, la señorita La Esteban. La juventud aristocrática bailó hasta las nueve de la noche.

En el comedor se sirvió una espléndida incienso.

La distinguida y amable dueña de la casa, secundada por sus hijos, los marqueses de Selva Alegre y de Torres Casas, hicieron los honores con su acostumbrada amabilidad.

En el rato que estuvimos en la morada de la condesa de Santo Domingo vimos a las señoras y señoritas de Borbon, Semprun, Medina Sidonia, Grón, Oltra, Valdeguinos, Baquera, Gallo, Sánchez Guerra, Despujols, Molins, Millé, Reynoso, Orma, Sangro, condesas de Trasserra, viuda de Grón, duquesa de Nobilejas, etcétera, etcétera.

Dudas El 25 del mes corriente es la fecha señalada para el enlace de la bella señorita María de los Dolores Santos y Gía y el distinguido joven don Joaquín Abella y Vera.

En breve se propondrán ante el ara santa la preciosa señorita Constanza Fernández de Penaranda y Plasencia y el joven capitán de Artillería don Francisco Carmona y Pérez de Vera.

—Han contraído matrimonio en Algorita la preciosa señorita Carmen Bertrótega y don José Ignacio Arano.

Le deseamos muchas felicidades.

Aniversarios Mañana se cumplirá el decimoquinto aniversario del fallecimiento de la señora doña Bonifacia de la Quintana y Osante, de gran memoria.

Las misas rezadas de mañana y la función de tarde del 3 en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud y todas las misas de mañana en la parroquia de la Concepción serán aplicadas por el alma de Casal y de Pinar, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—Mañana se cumplirá el primero del fallecimiento de la inolvidable marquesa de Angulo, madre de los marqueses de Casamendador y madre política de la condesa de Santa Teresa, a los cuales renovamos nuestro sentido pésame.

Entierro Ayer tarde, a las cuatro y media, se verificó el entierro de la inolvidable señora de Parladé, hija de los marqueses de Linares.

Asistió el clero de la parroquia de la Concepción.

El lujoso féretro iba en una carroza a la «Grand Dumont», arrastrada por ocho caballos.

El cariño y la amistad se testimoniaron en magníficas coronas.

Redondeó el carro mortuorio iban hermanas de la Esperanza y guardas de las fincas de los marqueses de Linares y señores de Parladé.

Presidieron el duelo el director espiritual de la finada, don Enrique Podadera Benítez, el marqués de Linares y sus hijos, don José y don Antonio; don Jenaro Parladé, don Ignacio Ibarra y el conde de Sallent.

El duelo se despidió en la plaza de Colón. Asistió una concurrencia numerosa y distinguida.

Renovamos la expresión de nuestro sincero sentimiento a los ilustres deudos de la finada, que contaba veintitrés años de edad, y cuya muerte ha sido edificante.

El Abate FARIA

Oposiciones y concursos

AUXILIARES DE HACIENDA Han sido aprobados en el primer ejercicio los opositores siguientes:

- Primer Tribunal. Juan Maldonado Marcos, 32,040 puntos; Tomas Pulido Tobías, 36,166; Manuel Luque Garrido, 40,584; José Fozgués Juan, 39,916; Carmen Cospedal del Hierro, 43,583; María Fernández Gausi, 39,833; Eduardo Rubio de Buirrago, 45,083; Manuel Martín del Campo, 44,956; Juan Rull Alonso, 38,583; José de Juan Lago, 40,686; Emilia Bravo García, 42,583; Eduardo Navarro Blanco, 31,833; Isidora Amalia Patiño, 51,063; Joaquín Cazorla Soto, 34,333; Angela García Sánchez Lucas, 40,456; Rafael Espinosa Espinosa, 49,250; y sargento Resustito Rodríguez Palacios (acogido a la ley de 1885) con 35,833.

Segundo Tribunal. Pedro Saavedra Martín, 48,66; Valeriano Martín Guadío, 41,85; Enriqueta Ramirez Zamorano, 34,33; María de las Mercedes García Gómez, 38,66; Antonieta Bretóns Rodríguez, 37,32; Joaquín García Lamas, 35,32; Pilar Urbina García, 34,32; Antonio Palacios García, 36,66; Angel Ortiz Rueda, 49,99; Inocente Ramón Rodríguez 43,33; María de la Concepción González, 44,66; Carmen Peñalosa Alonso, 35,32; Miguel Lozano Blanco, 49,33; Isabel Carrascosa Ramón, 38,32; Almudena Martín Navas, 30,33; Enrique de la Fuente Muñoz, 30,33; Félix Palacios Medrano, 33,33; y Felisa Valladares García, 40,65.

Tercer Tribunal. Pedro Luis Robles Margalita, 36; María del Socorro Díaz Acquer, 30; Justo Sauras Esteban, 44; Pablo Margoso Sánchez, 30; José Luis Montero Ponce de León, 39,75; José María Díaz Rodríguez, 33,25; Alfonso Martínez Pabó, 35,50; Lucía Benedo Benavides, 38; Luis Bolonio Revuelta, 32; Manuel Díaz Gilo, 30,80; Alfredo Sendín Gallana, 42; Josefa Ramiro Fernández, 37,80; Carmen Sánchez García, 33; Antonio de los Reyes García, 48; Elvira Sierra Carpiñero, 42; Fernando Martín Antolínez, 40; María del Carmen Sousa Gamero, 32,50; Isidoro Lavilla Rodríguez, 37,40; José Delgado Patilla, 37,41; Hamiro Gómez Salazar, 30; Jaime Navarro Mas, 36,75; Fernando López Losada, 41; y Hortensia Gómez y Gómez, 38,50.

Cuarto Tribunal. Vicente Castillan Palacios, 36; Julia Gil Espinosa, 30,25; Filomena González Quesada, 30,50; Bernabé Montfort Snay, 47; Asunción Carreras, 46,75; Juan Navarro Ramón, 32; Manuel Delgado Meruanduro, 30; Gaudiosa Salcedo, 30; Julián Molina García, 30; Federico Ramos Oliva, 32; Juan José Gil Fernández, 30; y Clara González Yoli, 30.

Notas militares

MANDOS DE REGIMIENTOS Se confieren los mandos de los regimientos de Infantería, Pavia, Tenerife y Ferrer, a los coroneles don Joaquín Tourne, don Antonio Alonso Muñoz y don Luciano Lozano Gómez, respectivamente.

TRENES HOSPITALES Los trenes hospitales números 1 y 3 se dispone sean apartados en las estaciones del Mediodía y Norte de Madrid, incorporándose a sus destinos de plantilla los jefes y oficiales de Sanidad que prestan en ellos sus servicios, desde el punto de origen, regresando con el tren número 1 solamente el capitán médico.

VACANTE DE GENERAL AMORTIZADA Con arreglo al real decreto de 1 de octubre de 1923 se amortiza la vacante de general de brigada, producida por pase a situación de primera reserva de don Hilarión Martínez Santos.

FESTIVAL EN EL COLEGIO DE HUERFANOS DE INFANTERÍA EN TOLEDO Se comunica a los ex alumnos de este Colegio que para asistir a dicha fiesta se ha organizado un tren especial, que saldrá de esta Corte a las ocho y veinticinco de la mañana y de Toledo a las diez y nueve cincuenta.

El precio de los billetes de este tren será igual que el de los corrientes. Los militares podrán utilizar sus carnets.—La Comisión.

Otra denuncia y van...

Un joyero aprovechado

Contra el joyero José Juan Trullero se ha presentado una nueva denuncia, suscrita por don Federico Alegre García, en nombre de un comercio de piedras preciosas, el cual le entregó doce de éstas, valoradas en 1.071 pesetas para su venta en comisión, y no ha dado cuenta de ellas.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 29

Presidencia.—Declarando de utilidad pública los terrenos y obras necesarios para el aprovechamiento, mejora y conducción de las aguas del manantial de Los Luisies y construcción de depósito regulador, a fin de abastecer de agua potable a la Base Naval de Cartagena.

Disponiendo las plantillas definitivas de cada una de las secciones administrativas de Primera enseñanza.

Declarando de utilidad pública, y sujetos a expropiación forzosa, los terrenos y pozos necesarios para el abastecimiento de agua potable a la Base Naval de Cádiz.

Hacienda.—Sesalando el recargo que deben satisfacer en el mes de mayo las liquidaciones de derechos de Arancel que se hagan efectivas en moneda de plata o billetes.

Piñando las cotizaciones medias que han de servir de base para la aplicación de los coeficientes por depreciación de moneda en el mes de mayo.

Gobernación.—Disponiendo se anuncie a pública subasta el suministro de muelles y demás efectos que se precisan para la nueva casa de Correos de Valencia.

Instrucción pública.—Disponiendo se creen con carácter provisional varias escuelas.

ROCA HACE LOS MEJORES AGUAS DE GESTONA

HIGADO, ENTRENAMIENTO, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

SON TRANSPARENTES

E INFERMEABLES LOS ESTUCHES EN QUE PODRA USTED LLEVAR INTACTA SIEMPRE LA TARJETA DE IDENTIDAD, USO DE ARMAS, MAPAS, PLANOS, ETCETERA. HAY SIETE TAMAÑOS, DESDE 0,95 HASTA 3 PESETAS

L. ASIN PALACIOS...Preclados, 23.—MADRID

EL DEBATE, Colegiata, 7

NOTICIAS LA CORRIDA MURUBEÑA

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado aguaceros sin importancia en Cantabria y Galicia, permaneciendo el tiempo bueno por el resto de España.

SUSTITUCION FUNESTA. Puede serlo el cambiar por cualquiera otro medicamento el AGUA DE LOECHES.

LA RUSIA ACTUAL.—Según las estadísticas publicadas por el periódico oficial bolchevique «La Inerza de los soviets», el área de la nueva Rusia tiene 816.800 kilómetros cuadrados menos que el antiguo Imperio.

La reducción es debida a los Tratados de paz. A primeros de 1924 la población de Rusia ascendía a unos 133.927.000 habitantes. De este número, el 78 por 100, o sea 104.413.000 viven en la Rusia Europea, mientras que el restante 22 por 100 vive en la Rusia asiática, aunque el área europea sólo ocupa el 22 por 100 de toda la Rusia.

Do 3) el último censo, hecho en 1927, la población del área asiática ha aumentado. El 81 por 100 de la población rusa se dedica a la agricultura.

EXPOSICION PULIDO.—En el salón del Círculo de Bellas Artes (plaza de las Cortes, 4) se inaugurará esta tarde, a las cinco, la Exposición de pintura de don Ramón Pulido Fernández.

La entrada será pública todos los días, de cinco a ocho de la tarde.

Al defensa Vallana puede un balón dejar sin mucha sana... Pero, en cambio, a Pololo la pelota nunca le dejará con mueca rota.

(Y es que antes de jugar una Pololo unas gotitas de Licor del Polo.)

COBRE EN YUGOSLAVIA.—El «Belgrader Zeitung» escribe: «Comunicación de Chitip que ha descubriéndose en las proximidades de Prespa vastos yacimientos de cobre, que abarcan una extensión de varios kilómetros. Cerca de este yacimiento se han descubierto capas de galena de plomo, conteniendo un 6 por 100 de plata».

EL COMERCIO POLACO.—Durante el mes de febrero las exportaciones de Polonia se han elevado a 103 millones de eslotyas, y las importaciones a 161 millones.

La diferencia, o sean 58 millones, constituye una ligera mejoría con respecto al mes de enero.

CONSERVAS TREVIJANO Primera marca española

EXPOSICION SUABES CONTO.—Esta tarde, a las seis, se verificará la inauguración de la Exposición de cuadros de Armando Suárez de Condo, en el salón del Centro de Galicia.

EL TRAFICO EN MOSCU.—La conversión de Moscú en capital de Rusia ha suscitado un problema de tráfico en dicha ciudad. Su población asciende a cerca de dos millones de habitantes, y seguramente sobrepasará dicha cifra antes de que finalice el presente año.

El año pasado, los tranvías transportaron 305 millones de viajeros. Como las calles de Moscú no están hechas para poder colocar más vías tranviarias, se ha planeado la construcción de un ferrocarril subterráneo, calculándose su coste en 70 millones de rublos oro. Se trata de construir tres líneas; pero la primera no podrá funcionar antes del otoño de 1928.

Una Comisión enviada al extranjero para estudiar las metropolitano existentes y encontrar capitales para su construcción, acaba de regresar a Moscú, asegurándose que se ha hallado un grupo de capitalistas, que realizarán la empresa.

OTRO QUE TAL BAILA! El mismo pelaje fino y la misma barba luce el tercero, al que saluda Villalta con seis verónicas, de las que hay que destacar, por lo coñidas, las del lado derecho.

Márquez oye palmas en un quite, y Villalta, todo lo contrario, que no hace, sin embargo, dejarse en la caballería.

Castillo Martín y el Herrero, parecen bastante bien para lo que estamos viendo. Nicanor brinda a la tiple María Lopetegui y muleteta violentamente, ciñéndose en algunos pases con la diestra.

El toro, que conserva nervio, acucheta de firme, y el baturro no le aguenta lo que debiera.

Así se tira, pinchando atravesado. Otra sangría por el estilo, y media de lo más atravesado que pueda imaginarse.

Después de tantos horrores y de toro tan malo, este matador de palo recibe un ramo de flores.

¡Qué lástima de regalo!

TOROS DE FANDEBERTA! Al salir el cuarto, un cárdeno entreplano, se tira al redondel un capitalista con el primer sombrero de paja del año, tirándole dos muletazos sin ceñirse gran cosa... pero arrojándose más, desde luego, que Victoriano Roger, que sacude las moscas con la capa, sin aguantar en un solo lance.

Con menos acometividad que sus hermanos, cumple el de Murube con el escudador, deshaciendo dos jamegos.

Los palos se colocan bien por los de turno, y el chato sale a continuar la historia taurina con el trasteo derecho y por la cara que hace años viene usando, sin aplauso, naturalmente, por parte de la cátedra.

Luego dirá este torero, al hablar de este bravo toro, que estaba incierto y receloso. ¡Bueno, hombre, bueno!

Media habilidosa, a un tiempo, que mata, palma de tango. Silbidos al espada y aplausos en el arrastre.

¡Cuánto exceso de ciñismo! ¡Cuánta falta de aprensión! ¡Todas las tardes lo mismo! ¡Esto mata la acción!

LEONERA MEJORA El quinto, otro buen mozo, sale suelto de las varas, aunque las aguenta con agallas. El Marinero aprieta con la puya y se pica el solito la tanda, siendo largamente ovacionado.

No se ve una jaca sobre la candente arena cuando Antonio Márquez requiere los garapillos, clavando un par de firme, aguantando media, aunque prendiendo abierto. Repite el de Madrid al cuarto, con finura, y cierra al cambio, al hilo de las tablas, con emocionante exposición. A petición, vuelve a banderillear en tan peligrosa suerte, entre aplausos entusiastas.

ROCA HACE LOS MEJORES AGUAS DE GESTONA HIGADO, ENTRENAMIENTO, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

TOMAR DIARIAMENTE EL Chocolate Zorraquino

LA CORRIDA MURUBEÑA

Como es difícil de ver en la plaza madrileña ganado así de toro, hay que repicar con fuerza cuando se juegan divisas de la sevillana tierra. Por eso a ésta llamamos la corrida murubeña, porque el hierro de Murube todo su brio le presta y le imprime su carácter. Se habló la semana entera de una fiesta mano a mano con Marcial como cabeza de toro para que Márquez o Villalta sacudieran. No se logró el tal proyecto, y estos dos, con el Valencia, chato, forman el cartel con Murube. De manera que el programa que iba a ser de lucha y de competencia, resulta al final un plato de ternera... sin ternera.

Las cuatro. Suena el clarín y la corrida comienza, con un llepo decoroso, mas con la taquilla abierta.

¡LÁSTIMA DE TORO! Un negro zaino, de preciosa lámina, rompe plaza y corretea el ruedo, hasta que Victoriano Valencia le para con unas verónicas aceptables no más.

Márquez, a la salida de una vara de Farnesio, hace un quite pinturoso, que se aplaude. Y tras un gran puyazo del Chano, se estra Villalta ceñido y valiente.

Quedan dos jacos para el arrastre al terminar la pelea de varas, muy lucida para la divisa.

Parecido medianamente el murubeño, pasa a manos del chato, que tantea con la derecha y sigue con la misma, por no variar.

El toro acude con brio, pero Valencia II no torca ni poco ni mucho, desaprovechando la bravura del animal. ¡Lástima!

Un pinchazo flojo y media delantera. Un descabello a la segunda. El toro es aplaudido en el arrastre.

Don Modesto qué cartero: Ya lo dijo Pepe Moros en un millón de barberos: Cuando hay toros, no hay toreros; Cuando hay toreros, no hay toros.

¡SIGUE LA GUARA! Otro bicho bravo de verdad es el segundo de la serie.

Márquez le sacude cuatro o cinco verónicas más suaves de brazos que quietas de pinreles, y en seguida se mete el bicho a la primera vara, recargando con resuello sin abandonar su presa en un raro largo.

La breca es brava, y a su final apunta una jaca muerta, y ningún quite digno de especial mención.

¡Es que no hay quien pare al toro bravo! De los banderilleros no hablenmos... ¡Hubo uno que le entró con los palos a la media vuelta!

Márquez, con la muletta, no aguantó en un solo pase, limitándose a dejarse torrear por el res.

Un pinchazo en hueso no le hace al toro ni coquillas. Una corta le tira por tierra, y hay justos silbidos.

Desde la cabeza al rabo fue el toro boyante y bravo, sin una falla ni un peto.

¡La verdad, que yo no acabo de entender a estos toreros!

OTRO QUE TAL BAILA! El mismo pelaje fino y la misma barba luce el tercero, al que saluda Villalta con seis verónicas, de las que hay que destacar, por lo coñidas, las del lado derecho.

Márquez oye palmas en un quite, y Villalta, todo lo contrario, que no hace, sin embargo, dejarse en la caballería.

Castillo Martín y el Herrero, parecen bastante bien para lo que estamos viendo. Nicanor brinda a la tiple María Lopetegui y muleteta violentamente, ciñéndose en algunos pases con la diestra.

El toro, que conserva nervio, acucheta de firme, y el baturro no le aguenta lo que debiera.

Así se tira, pinchando atravesado. Otra sangría por el estilo, y media de lo más atravesado que pueda imaginarse.

Después de tantos horrores y de toro tan malo, este matador de palo recibe un ramo de flores.

¡Qué lástima de regalo!

TOROS DE FANDEBERTA! Al salir el cuarto, un cárdeno entreplano, se tira al redondel un capitalista con el primer sombrero de paja del año, tirándole dos muletazos sin ceñirse gran cosa... pero arrojándose más, desde luego, que Victoriano Roger, que sacude las moscas con la capa, sin aguantar en un solo lance.

Con menos acometividad que sus hermanos, cumple el de Murube con el escudador, deshaciendo dos jamegos.

Los palos se colocan bien por los de turno, y el chato sale a continuar la historia taurina con el trasteo derecho y por la cara que hace años viene usando, sin aplauso, naturalmente, por parte de la cátedra.

Luego dirá este torero, al hablar de este bravo toro, que estaba incierto y receloso. ¡Bueno, hombre, bueno!

Media habilidosa, a un tiempo, que mata, palma de tango. Silbidos al espada y aplausos en el arrastre.

¡Cuánto exceso de ciñismo! ¡Cuánta falta de aprensión! ¡Todas las tardes lo mismo! ¡Esto mata la acción!

LEONERA MEJORA El quinto, otro buen mozo, sale suelto de las varas, aunque las aguenta con agallas. El Marinero aprieta con la puya y se pica el solito la tanda, siendo largamente ovacionado.

No se ve una jaca sobre la candente arena cuando Antonio Márquez requiere los garapillos, clavando un par de firme, aguantando media, aunque prendiendo abierto. Repite el de Madrid al cuarto, con finura, y cierra al cambio, al hilo de las tablas, con emocionante exposición. A petición, vuelve a banderillear en tan peligrosa suerte, entre aplausos entusiastas.

ROCA HACE LOS MEJORES AGUAS DE GESTONA HIGADO, ENTRENAMIENTO, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

TOMAR DIARIAMENTE EL Chocolate Zorraquino

Radiotelefonía

Programa para hoy 1: MADRID (E. A. J. 1, 325 metros).—10. Cuarteto: «Oberón» (obertura), Weber.—10,15. Noticias varias.—10,25. Coro: «Ave verum», Mozart.—10,35. Cuarteto: «Serenata», Pieni.—10,45. Versos.—11. Coro: «Langreana» (canción asturiana).—11,10. Un cuento.—11,20. Cuarteto: «Minuetos», Boloni.—11,25. Coro: «Ave María», Goicoechea.—11,30. Versos.—11,40. Cuarteto: Fandanguito de «Frisolones», Bile.—11,50. Coro: «Aída» (escena del templo), Verdi.

BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros).—18. Sexteto Radio: «La tempestad» (fantasía), «Chap Chou-chin-chou» (opereta), Norton.—18,25. Cotizaciones oficiales de la Bolsa de Barcelona.—18,30. Sexteto Radio: «Aída» (fantasía), Verdi; «Nocturnos» (tangos mexicanos), Jordá; «Los maestros cantores» (fantasía), Wagner.—21. Señorita Ana María Pérez, tiple: «Agur Euzkalerria» (zorico), Iparraguirre; «Pos ojillos negros», Escribilla murciana; «El paño moruno», Falla; «Canto de la estrella» y «Si tú fosses aquí», Alb. Pianista, señor Roma.—21,20. Tenor señor Roca: «Festivos» (lieder), Grieg; «El Ángel» (lieder), Wagner; «Tota sancta» (canto), Hargues; «Chenera» (improvis), Jordano. Pianista, maestro Hargues.—21,40. Cuarteto Juan Parras del Moral: «Capriccio», Tárrega; «Romanza sin palabras», Mendelssohn; «Valse», Grieg; «Romanza andaluz», Malats; «Valse la Alhambra», Tárrega.—22. Señor Iván L'Esquep, conferencia sobre «La Paraula i en Joan Alcover».—22,20. Tenor señor José Mestre: «Minuetz, A. Mestres; «Los partidos» y «Plegarias», Alvarez; «Don Juan de Berrallonga» (aria del Padre de San), Morera; «Emigranta», Vives. Pianista, José Alió.—22,40. Tiple señorita Margarita Santoyo: «Torna» (melodía), Denza; «Cant del orfege», M. Guiteras; «La Wally» (romanza), Catalani; «Cavalleria rusticana» (romanza), Mascagni.

FINO y negro, como los primeros, es el que cierra plaza, que recibe el saludo atento de Villalta, el cual se cifra por la izquierda como antes se cifó por la derecha. Sin clararse a la embestida, recarga el toro bien, dejando, al final de cuentas, dos pesos para el huesero.

Carrato y Castulo parecen, haciéndolo éste peor que aquél.

Villalta trata a este toro, también bravo, como si fuera manso, y no le hace ni quillas con la muletta.

Tres sartenejos y un descabello. ¡El acabóse!

Y esto con toros bravos. RESUMEN Ni con mansos ni con bravos se va nada en el toro.

Con los mansos tienen guasa! Con los bravos hay miedo!

Curro CASTAÑARES

LA PRIMERA DE FEBRER EN JEREZ. JEREZ, 29.—Se celebró con un lleno rotundo la primera corrida de feria. Cofre rejoné y estoqueó después dos novillos de Martín, cortando la oreja de uno de ellos.

Luego se lidiaron seis toros de la nueva ganadería de Juan Belmonte. Las reses cumplieron.

De los matadores, Marcial Lalanda fué ovacionado continuamente y sacado en hombros. Sánchez Mejías estuvo muy bien en un de sus toros y aceptable en el otro, y Dominguín quedó regular y bien.

NEUTRON LA MEJOR GALENA

El mejor material americano. Pedid catálogos y precios a KELLOGG C. N. E., Fuentes, 12, Madrid.

VIDA RELIGIOSA

DIA 1 DE MAYO.—Viernes.—Santos Felipe y Santiago, Apóstoles; Jeremías, profeta, y Santa Cruz, viuda.

La misa y oficio divino son de los Santos Felipe y Santiago, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Ornamentos de Iglesia.—García Mustieles

MAYOR, 24, y BORDADORES, 2, 4 y 6, MADRID. TELEFONO 37-51 M.

Ulceras varicosas que databan de 8 años curadas en 1 mes. Reumatismo, Artritis, Arterio-Esclerosis.

Perturbaciones Circulatorias. Los accidentes provocados por la mala circulación de la sangre son tan innumerables como peligrosos.

Depurativo Richelet. Bajo su acción vivificante la sangre se vuelve más limpia, los conductos arteriales recobran su elasticidad y se descongestionan.

Resultado seguro. Cada frasco va acompañado de un folio ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Resultados seguros. Cada frasco va acompañado de un folio ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

ANTIASMÁTICO PODEROSO. Remedio eficaz contra los calterros bronquiales. JARABE MEDINA DE QUERACHO.

POLIGRAFO "LABLANCA". Patente de invención número 47.838, por veinte años. El mejor y más económico aparato para reproducir escritos, música, dibujos, etcétera.

ALFONSO REPISO. Batería cocina, aluminio y esmalada. Lavabos, fregadero. Batería al peso. Precios económicos y especiales para Comunidades, Colegios y Asociaciones benéficas.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA. Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina.

PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO. Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina.

RECORDE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK. Mamaroneck, New York, N. Y. A.

VINOS Y COÑAC. Casa fundada en el año 1730. PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharandón, viñedo el más renombrado de la región.

LA CATALANA. Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la pérdida de alquileres, riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendio.

UNICO Papel higiénico Desinfectado. Pídense en todas partes. Agente general J. MILLAT BARCELONA.

Deutsche Allgemeine Zeitung. Die große unabhängige nationale Zeitung für Politik und Wirtschaft.

ALMACEN DE CEREALES. Molino triturador de toda clase de semillas. TOLEDO, 125-135-137. PAULINO PEREZ.

EL MUSEO. Revista gráfica, impresa en hojas archivables. Única en su género. Sus lectores encontrarán en las 30 secciones de que consta materias relacionadas con todos los conocimientos humanos.

ESCOPETAS. SAUER & SOHN.—ALEMANIA. VENTA EXCLUSIVA CASA MELILLA.—BARCELONA. O. DUPLICADO.

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Manuel L. Ortega. Encuadernador.—20-40. APARTADO 171.—MADRID.

DUBOSC OPTICO. GAFAS Y LENTES con cristales finos para la conservación de la vista. L. Dubosc-Optico. ARENAL, 21.—MADRID. Sombreros REFORMA, LIMPIO, TIRO VALVERDE, 2.

CASA NUEVA. PRECIOSOS CUARTOS exteriores, todo confort, incomparables vistas a la sierra, sitio más sano de Madrid, alquiler económico. AVENIDA REINA VICTORIA, 48.

Koelnische Volkszeitung. Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. Hoja comercial importantísima.

MUEBLES EL CENTRO. DE LUJO Y ECONOMICOS.—PLAZA DEL ANGEL, 4. LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUREO.

LADRILLOS REFRACTARIOS TUBOS DE GERS. Pacífico, 12.

TOSTADORES rápidos a aire caliente para café, cacao etc. Grandes existencias de tostadores y refrigeradores en todos los tamaños.

Persianas. Gran liquidación. Limpieza alfombras, esteras, baratijos. Sirvent. Luna, 25.

CAFES. Y TES de todas clases. CHOCOLATES elaborados a brazo. Plaza Santa Ana, 12.

"LA MUJER Y EL TRABAJO". Esta cada día más interesante revista publica en su número de abril trabajos de la señora viuda de López Rúa, de Buz de Pombó, de la señora Sánchez Arroyo; el artículo de fondo sobre la «Carta-Pastoral del eminente señor Cardenal Primado, por la señora María de Echarri; «El mundo rural», por el señor Bivona Moreno; amplia información social de Madrid y provincias, etcétera.

ANGEL RIPOLL. BATERIAS COCINA, ALUMINIO Y ESMALTADAS, EXTRANJERAS, PRECIOS ECONOMICOS. COMPRANDO 6 PESETAS EN ADELANTE, HACE UN REGALO. Magdalena, número 27.

BARNICES. ESMALTES. PINTURAS. ALCANTOR. FABRICAS QUIMICAS LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH S.A. SANTANDER.

CASA SERRA (J. GONZÁLEZ). Abanicos, paraguas, sombrillas y bastones. ARENAL, 22. DUPLICADO. Compra y venta de abanicos antiguos.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. SERVICIOS DIRECTOS. LINEA A CUBA-MEXICO.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. SERVICIOS DIRECTOS. LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACIFICO.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. SERVICIOS DIRECTOS. LINEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. SERVICIOS DIRECTOS. LINEA A LA ARGENTINA.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. SERVICIOS DIRECTOS. LINEA A NUEVA YORK, CUBA Y MEXICO.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. SERVICIOS COMBINADOS. Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para:

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Alquileres. ARRIENDANSE 300 hectáreas de terreno laborable en San Juan de los Castellanos (Cobos de Cerrato), Palencia.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Ofertas. PROFESOR treinta años, recomendado, católico, aceptaría puesto decoroso. Apartado 5.016.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Préstamos. HIPOTECAS, primeras y segundas, detrás Banco, y objetos retirados. Hidalgo, Góngora, 2, principal.

PENSAD EN VUESTRA VISTA. ANTES DE QUE SEA TARDE PEDID LAMPARAS LUZ SOLAR PHILIPS. DE CRISTAL AZULADO. LA LUZ MAS BLANCA. INDISPENSABLES para Escritorios, débiles o enfermos de la vista y todas las personas que tienen interés en conservarla.

AGUA DE SOLARES

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, PRINCIPAL DERECHA.—TELEFONO, 2.929. SE ABONA 0,25 POR CADA CASCO DEVUELTO.

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES.